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Организовать откорм свиней 
в каждом колхозе

Партия и правительство поставили за*
Ф дачу —  в течение ближайших лет достиг

нуть такого уровня развития животновод
ства, который позволил бы обеспечить 
удовлетворение растущих потребностей 
паселення в продуктах питания и про
мышленности в сырье. Январский Пленум 
ЦК КПСС считает, что увеличение произ
водства мяса должно быть достигнуто 
прежде всего за счет быстрого развития 
свиноводства, ка к  отрасли наиболее скоро
спелого животноводства, с доведением 
удельного веса свинины до 40 —  50 про
центов в общем производстве мяса в стра
не.

Серное средство увеличения производст
ва свинины— оргаш1зация откорма свиней. 
Передовые сельскохозяйственные артели 
области, организовав откорм свиней, из 
года в год увеличивают производство сви
нины. Колхоз «Северное сияние», Бакчар- 
ского района, производит 21 центнер сви
нины на 100 гектаров пашни. В истек
шем году он сдал государству 250 цент
неров свинины. Доход от свиноводческой 
фермы составил здесь более 300 тысяч 
рублей.

Кол.хоз пменп Шверника, Кожевников- 
С Е О го  района, в 1954 .году откормил 350 
свиней н сдал государству 304 центнера 
свинины сальной и ветчинной кондиций.
От каждой свиномагки здесь получено 
Б  среднем 19,3 поросенка. Колхозники 
этой сельхозартели решили в нынешнем 
году получить не менее 25 центнеров сви
нины на 100 гектаров пашни. С этой 
целью решено организовать круглогодовой 
откорм свиней, вести его планово, уско
ренным методом. В колхозе строится откор
мочный цех на 500 голов.

Ф Однако в целом по области откорм сви
ней организован плохо. В большинстве 
колхозов укоренилась порочная практика—  
вместо откорма продавать в массовом ко
личестве поросят в 1,5— 2-месячном воз
расте. Только в истекшем году колхозами 
было продано более 81 тысячи поросят.
Их откорм да.1 бы дополнительно 4— 5 
тысяч тонн мяса.

Огромные возможное ГД для организации 
откорма свиней, имеющиеся в колхозах, 
не используются. Взять, например, приго
родный Томский район. Колхозы этого 
района имеют большое количество кормов, 
богатейшие возможности д.тя сбыта своей 
продукции. Для откорма свиней они могли 
бы получать дополнительно дешевые кор
ма из города (мельничные отходы, барду 
спиртзавода и т. д.). Однако откорм сви
ней в районе почти не ведется.

^  Плохо организован откорм свиней так-
^  же в колхозах Молчановскаго. Шегарско- 

го, Иарбйгского, Тегульдетского п других 
районов.

Невнимание г. развиппо свиноводства 
привело к  тому, что на ряде свиновод
ческих ферм крайне низок выход поросят 
па каждую свиноматку. В среднем ' по об
ласти в истекшем году получено и вы
ращено на свиноматку лишь 8  поросят.
9то очень мало. Необходимо добиться to
jo , чтобы каждая свиноматка давала два 
опороса в год. Вторые опоросы свиней —  
огромный резерв увеличения производства 
свиного мяса.

Январский Пленум ЦК КПСС обязал 
партийные, советские п сельскохозяйст
венные органы улучшить откорм свиней в 
колхозах, доботься увеличения выхода по
росят от каждой свиноматки и выращи
вания их для откорма.

*4 Задача руководителей п специалистов
колхозов II МТС —  обеспечить широкое 
внедрение в колхозное производство, при
менительно к  местным условиям, опыта 
передовых хозяйств и добиться увеличе
ния откорма свиней в колхозах. Главное 
заключается в том, чтобы откорм свиней 
вести планово, круглый год, рационально 
использовать имеющиеся корма, молодняк 
выращивать до шести-семи месяцев, а за
тем ставить его на интенсивный откорм.

Необ.\одимо в каждом колхозе правильно 
спланировать откорм свиней, установить
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работникам ферм месячные и квартальные 
задания по откорму и привесу. Правиль
но организовать откорм свиней, наладить 
наиболее рациональное кормление живот
ных, помочь работникам свиноводческих 
ферм добиться высоких привесов —  пря
мая обязанность зоотехников и ветеринар
ных работников МТС. Пх долг —  изучать 
передовой опыт работников свиноводства, 
знать в деталях, ка к  следует организовать 
откорм свиней н неуклонно внедрять наи
более эффективные приемы работы в кол
хозное производство.

Чтобы получать много свинины, надо 
иметь запас разнообразных кормов и пра
вильно их использовать. Неверно посту
пают те руководители колхозов, которые 
организуют откорм свиней исключительно 
на концентрированных кормах. Это приво
дит к  удорожанию продукции, перерасхо
ду зернофуража. Опыт передовых колхо
зов показывает, что откормочный молод
няк можно выраншвать на грубых и соч
ных кормах при минимальных затратах 
концентратов. Этим достигаются и более 
правильное развитие животных, и более 
высокие показателп при заключительном 
интенсивном откорме.

При организации откорма свиней осо
бенно важно умело приготовить корма. За
дача машинно-тракторных станции —  
широко механизировать кормопрнготовле- 
нне на свиноводческих фермах.

Необходимо создать прочную кормовую 
базу для откорма свиней. Пленум ЦК 
КПСС признал необходимым при организа
ции откорма свиней во всех зонах страны 
в ншроких размерах использовать кукур у 
зу ка к  в виде зерна, так и в виде силосо- 

.ванных початков, а также значительно 
увеличить на эти цели производство кар
тофеля.

Кукуруза —  весьма ценный корм. Кол
хозы нашей области имеют возможность 
производить ежегодно такое количество 
кукурузы , которое бы в достатке обеспе
чило потребности в силосе общественного 
скота.

Необходимо заблаговременно позаботить
ся о выборе участков для посадки кукур у 
зы. хорошо их обработать, посадить к у к у 
рузу в лучшие агротехнические сроки.

В нынешнем году нужно значительно 
увеличить ппоизводство картофеля для от
корма свиней.

Во многих колхозах в прошлом году ра
ботники животноводческих ферм выращи
вали на прифермских участках картофель 
и корнеплоды, которые былп .дополнитель
ным кормом для животных. Это замеча
тельное дело нынче надо развивать даль
ше.

Необходимо шипе развернуть сеть от
кормочных хозяйств, использовать для от
корма свиней ценные кормовые отходы 
спиртовой, рыбной, пивоваренной и дру
гих отраслей промышлснпостн.

Постановление январского Пленума ЦК 
КПСС нашло горячий отклик среди работ
ников животноводства нашей области. Об
суждая его, колхозники берут на себя но
вые, повышенные обязательства. Работ
ники свиноводческой фермы колхоза имени 
Микояна, Бакчарского района, обязались 
получить в нынешнем году по тонне сви
нины сальной и полусальнон кондиций на 
каждую свиноматку. Ценный почин уже 
подхвачен во многих колхозах Бакчарского 
района.

Обязанность партийных, советских и 
сельскохозяйственных органов — организо
вать социалистическое соревнование работ
ников свиноводческих ферм за всемерное 
увеличение производства свинины, посто
янно изучать и обобщать опыт передови
ков свиноводства, сделать его достоянием 
всех колхозников.

Дело чести тружеников сельского хозяй
ства области— колхозников, механизаторов, 
специалистов —  всемерно использовать 
возможности каждого колхоза для органи
зации откорма свиней, увеличения произ
водства продуктов животноводства, быст
рейшего выполнения задач, поставленных 
январским Пленумом ЦК КПСС.

Занрытив Всесоюзного совещания работнииов 
издательств и полиграфической промышленности

19 февраля закончило работу продол
жавшееся шесть дней Всесоюзное сове
щание работников издательств и полпгра. 
Фической промышленности. В нем приня
ли участие представители издательств и 
ио.1играфических предприятий, различных 
промышленных министерств, производя
щих материалы и оборудование для по
лиграфической промышленности, худож
ники, писатели, работники книжной тор
говли и библиотек; присутствовало деле
гации из ряда стран народной демокра
тии. •

На совещании были всесторонне обсуж
дены вопросы о состоянии и перспекти
вах развития книгоиздательского дела в 
СССР, о культуре производства книги , о 
расширении выпуска бумаги и полигра
фического оборудования, о подготовке 
кадров для издательств и полиграфиче
ских предприятий.

Во время прений по докладам и на за
седаниях секций участники совещания 
высказали немало критических замеча
ний в адрес Министерства культуры

СССР, его главных управлений, изда
тельств и типографий. Критике также 
подверглась деятельность министерств бу
мажной и деревообрабатывающей про
мышленности, машиностроения и прибо
ростроения, химической промышленности, 
Министерства промышленных товаров 
широкого потребления СССР. Было внесе
но много ценных предложений, осущест
вление которых поможет не только устра
нить имеющиеся недостатки в издатель
ском деле, но и поднять общий уровень 
работы издательств, улучшить тематику 
и содержание книг, их оформление.

После заключительного слова Министра 
культуры СССР Г. Ф. Александрова с 
речью выступил секретарь ЦК КПСС 
II. Н. Поспелов, принимавший участие в 
работе совещания.

Единодушно было принято обращение 
ко всем работникам издательств, полигра
фии, книжной торговли, бумажной, ма
шиностроительной. химической и тск- 
стдльной промышленности;

(ТАСС).

Добиваться четкой работы каждого 
мастерского участка, каждой дороги

КАЖДЫЕ СУТКИ-ЦИКЛ
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ЛЕС 0 3 А ГО ТОВИ ГЕЛЕЙ
19 ФЕВРАЛЯ

Высоких производственных по
казателей в социалистическом со
ревновании за выполнение н пере
выполнение графика цикличности 
в этот день добились следующие 
коллективы:

мастерский участок тов. ФЕДО
ТОВА Нибегиыского леспромхоза, 
выполнивший 1,7 цикла;

мастерс1шй участок тов. МА
КЕЕВА Ергайсвого леспромхоза, 
выполнивший 1,5 цикла;

мастерские участки тт. БАННИ
КОВА Нибегннского леспромхоза, 
НОВОСЕЛОВА Парабельского
леспромхоза, ПЕТРОВА Лайского 
леспромхоза, выполнившие по 
1,3 цикла;

мастерские участки тт. КАИГО- 
РОДОВЛ Каргасокского леспром
хоза, ГАНКОВА Нибегинского 
леспромхоза, ПЕРЕМИТИНА Па
рабельского леспромхоза, выпол
нившие по 1,2 цикла;

мастерские участки тт. ПИКА- 
ЛОВА Бргайского лесаромхоза, 
ШАБАРШИНА Берегаевского
лес. ромхоза, выполнившие по 1,1 
цикла;

мастерские участки тт. ГОЛО
ВИНА, ЧЕРНАВИНА Нибехин- 
ского леспромхоза, ФЕДЬКО 
Томского леспромхоза, ШЕХТЕР- 
ЛЕ Берегаевского леспромхоза, 
ЗЛОБИНА Зырянского леспромхо
за, ЯНОВА Лайского леспромхоза, 
РОДИОНОВА Средне-Чулымского 
леспромхоза, выполнившие по 
1 циклу.

Мастерские участки тт. Страко- 
внча Бакчарского леспромхоза, 
Германа, Вакарь Ергайского лес
промхоза, Коновалова Колпашев- 
ского леспромхоза, Бутакова Кра
сноярского леспромхоза, Ятвина 
Молчановского. леспромхоза, Дро- 
нова Парбигского леспромхоза, 
Королева, Иванкова Чаинского 
леспромхоза. Пугача, Кулибина, 
Нугараса, Шкилева Берегаевского 
леспромхоза, Шерксяаса Лайско
го леспромхоза, Пахоменко Сред
не-Чулымского леспромхоза вы
полнили в этот день суточное за
дание на 80—90 процентов. 
Остальные коллективы, работаю
щие по графику цикличности, 
недодали леса еще больше.

Подведены итоги социалистиче
ского соревнования мастерских 
участков, работающих по графику 
цикличности, за две дшшды фев
раля. Они показали, что лучших 
результатов добились:

мастерский участок тов. БАН
НИКОВА Нибегинского леспром
хоза, перевыполнивший двадцатн- 
дневное задание на 992 кубомет
ра;

мастерский участок тов. ГАН
КОВА Нибегинского леспромхоза, 
перевыполнивший двадцатидневное 
задание на 685 кубометров;

мастерский участок тов. МА
КЕЕВА Ергайского леспромхоза, 
перевыполнивший двадцатндневное 
задание на 580 кубометров;

мастерский участок тов. ГОЛО
ВИНА Нибегинского леспромхоза, 
перевыполнивший двадцатидневное 
задание на 538 кубометров;

мастерский участок тов. ЧЕР
НАВИНА Нибегинского леспром
хоза, перевыполнивший двадцати- 
дневное задание на 143 кубометра.

Неплохо работают в феврале 
мастерские участки тт. ЗЛОБИ
НА Зырянского леспромхоза, НО
ВОСЕЛОВА Парабельского лес
промхоза, ФЕДЬКО Томского лес
промхоза, ИВАНКОВА Чаинского 
леспромхоза, выполнившие двад
цатидневное задание.
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Первый опыт валки леса ночью
В Красноярском леспромхо.зе введена 

новая технология валки и подвозки леса в 
хлыстах с необрубленной кроной объеди
ненным звеном вальщиков и тракториста. 
В звене работает вальщик с помопиш- 
Бом и тракторист. Вальщик с помощником 
готовят пасечные волока, постепенно про
двигаясь вглубь массива и вдоль цент
рального волока —  лентой, ширина кото
рой определяется запасом леса на гектар.

Повал леса ведется йа один воз. Этим 
ускоряется чокеровка и набор воза на 
плиту. Свалив несколько хлыстов, валь
щ ик с помощником переходят к  вершпнам, 
производят чокеровку хлыстов и готовят 
места, где трактор встанет для набора во
за. Набрав пачку хлыстов на плиту, трак
торист увозит .хлысты на эстакаду, а 
вальщик с помощником возвращаются об
ратно к  месту валки леса и производят 
повал для очередного воза. Такой метод 
валки леса поднял выработку па трактор 
КТ-32 до 170 процентов нормы.

Для работы объединенным звеном валь
щиков с трактористами в две смены по
явилась необходимость производить ночную 
валку леса. Мы подготовили осветитель
ную сеть от станции ПЭС-12-200 через 
трансформаторы. Освещенпе производим 
фарами от автомобилей ЗЯС-151 с 12

! вольтовыми лампочками. От трансформа
тора идут два двухжильных кабеля, пли 
один четырехжильный, длиной, равной 
ленте (в наших условиях 50 метров). К 
ним присоединяются две фары; одна для 
вальщика, другая —  для его помощника. 
Во время валки основной луч направляет
ся на вершину дерева, второй —  па ме
сто реза. Имеется 3-я лампа —  для об
щего освещения деляны. Во время подхо
да трактора к  месту набора воза вальщик 
дзет сигнал фарой: можно ли подъехать 
трактору.

О 14 января в леспромхозе приступили 
к  ночной валке леса в смешанном насаж
дении: сосна п береза при среднем объеме 
хлыста 0.4 кубометра с расстоянием тре
левки 500 метров. Вальщик тов. Демья- 
ник и его помощник тов. Манушин, 
тракторист тов. Лаевский за 7 часов ))а- 
боты свалили и подвезли на эстакаду 56 
кубометров леса при норме 30 кубометров.

Перед нами стоит задача перевести па 
работу по новому методу с ночной валкой 
все тракторы КТ-12, работающие на тре
левке леса. Эта задача нами будет решена 
в скором времени.

Г. ЧАПУРИН, 
начальник производственного отдела 

Красноярского леспромхоза.

Лесовозным дорогам—лонную нагрузку
Лайский леспромхоз в прошлом году не 

выполнил план заготовки и вывозки ле
са. Плохо он работает и в новом году. 
Здесь— 43 лесовозных автомобиля, 8 паро
возов. большое количество трелевочных и 
погрузочных механизмов и электростан
ций. Вывозка леса ведется по двум авто
мобильным и одной узкоколейной желез
ной дорогам. Все дороги переведены на 
хлыстовую вывозку.

Но используются лесовозные дороги пло
хо. Взять, к  примеру, бат>'ринскую авто
дорогу. По этой дороге нужно ежедневно 
перевозить 350 кубометров, а вывозится 
200— 270 кубометров леса. На вывозку 
леса поставлено мало машин. Вместо 20 
на лпнии бывает только 10— 13 лесовоз
ных машин. Остальные машины находят
ся в ремонте. Ремонтируют их медленно и 
плохо. Часть машин проходит ремонт в 
автогараже, но он мал и для работы в 
зимних условиях не подготовлен.

В ремонтных мастерских леспромхоза 
автомашины ремонтируют также плохо. 
Например, машину 58 ремонтировали 
трижды. Автомашину Л ! 5 капиталь
но ремонтировали в мастерской два 
месяца, а когда, после этого, сдела
ли на ней два рейса, отказал мотор. 
Машину снова поставили на ре
монт II ремонтировали еще неделю. Потом 
она отработала две смены —  вышел из 
строя, редуктор. Подобные примеры нс 
единичны. Все это результат отсутствия 
контроля за качеством ремонта со стороны 
механиков и заведующего мастерской тов. 
Дубровина.

Низка производительность и исправных 
машин. Если шоферы тт. Калиманов, Ти- 
лнмов. Разгуляев выполняют сменные нор
мы на 120— 150 процентов, то большин
ство шоферов не выполняет задания. Ма
шины часами простаивают под погрузкой 
на верхнем складе.

Как правило, машины больше всего про
стаивают во время разгрузки. При органи
зации хлыстовой вывозки особенно воз
растает роль нижних складов. Этого не 
учли руководители леспромхоза. В лес
промхозе 4 нилцгах склада, но ни на од
ном из них не созданы условия для вы
сокопроизводительной работы. Вот ниж 
ний склад, находящийся у Батуринской 
судоверфи, куда в основном возят лес по 
батуринской дороге. Разгрузку леса с ав- 
томапшн здесь ведут с помощью трактора 
КТ-12, который очень часто выходит 
из строя. Резервного трактора на нижнем 
складе нет, поэтому в случае поломки 
груженные лесом автомашины очень долго 
простаивают.

Шоферы много времени теряют из-за 
\ плохого состояния дороги, поломок машин 

пути, а дорожная бригада занята толь

ко подготовкой дорог к  новым верхним 
складам.

Лайская узкоколейная железная дорога 
при суточном графике 700 кубометров 
вывозит не более 350— 500 кубометров 
леса.

—  Дорога может вывозить каждые сут
ки  не менее 900 кубометров леса, —  
заявляют железнодорожники, —  но нам 
мешает плохая организация погрузочных 
работ на верхних складах лесозаготови
тельных пунктов Анга и Тунгусский бор.

Претензии железнодорожников справед
ливы. Действительно, их работу сдержи
вает плохая организация погрузки леса 
на верхних складах и особенно в ночное 
время. За работой ночных смен нет конт
роля. Погрузка леса в вагоны между вто
рой и первой сменами вообще не органи
зована.

Резко сокращается вывозка леса 
в воскресные дни. Считается, что лес
промхоз перешел на работу по скользяще
му графику, но график нарушается и ра
ботниками железной дороги, и на мастер
ских участках, В воскресные дни и паро
возы, п погрузочные механизмы работают 
неполный рабочий день.

При устранении этих недостатков лес
промхоз, безусловно, может выполнить 
установленное ему суточное задание. Он 
может вывозить значительно больше леса, 
чем предусмотрено планом, если устранить 
еще одно препятствие, сдерживающее 
нормальную работу предприятия. Дело в 
том, что сплавщики Батуринского сплав
ного участка Уеть-Чулымской сплавной 
конторы не обеспечивают ежедневный 
прием у  лесозаготовителей всего раскря
жеванного на нижних складах леса.

Сп.давщики работают не напряженно. 
Это объясняется тем, что навигационный 
план, который имеет сплавучасток, ниже 
установленного плана вывозки леса лес
промхозом, что приводит к  искусственному 
снижению темпов приемки древесины. Вот 
пример. Батуринскин сплавной участок 
в IV  квартале прошлого года,имел план 
сплоткп 21 тысячу кубометров, а лес
промхоз имел план вывозки 84 тысячи 
кубометров. Такое же соотношение объема 
работ и в этом году. Сплавщики задержи
вают на всех ннжнпх складах приемку 
вывезенной и раскряжеванной древесины. 
Лесозаготовителям негде сгружать лес.

Рейдовая бригада «Красного Знамени»-~- 
М. РАЗГУЛЯЕВ.

шофер.
А. ХАРИН, 

машинист паровоза.
И. КРИВОРУЧКО, 

начальник планового отдела.
П. ПОПОВ, 

соб. корр.

Как мы организуем 
работу по графику 

цикличности
Наш мастерский участок переведен на 

график цикличности в октябре 1954 
года. Переходу предшествовала большая 
подготовительная работа. Был подг/говлен 
.ТесосеМный фонд, выделено необходимое 
оборудование. Рабочим разъяснили, как 
нужно вести лесозаготовки по графику 
цикличности.

.Мастерский участок был создан из 
двух комплексных бригад. Состав бригады 
следующий: вальщик леса н его помощ
ник, 9 сучкорубов, раскряжевщик, раз
метчик,' 6. сортировщиков, 2 тракториста 
и два их помощника, 2 во.токочиста. Все
го в бригаде 25 человек. За каждой 
бригадой закреплен один трелевочный 
трактор ЕТ-12, работающий в две смены. 
Одна машина —  резервная.

Разработку лесосек ведем так. До нача
ла рубки леса намечаются магпеттальныо 
волоки, отводится место под верхний 
склад. Только после этого приступаем к  
расчистке складов и волоков. Каждая 
бригада имеет свой магистральный волок.

После того, ка к  проложены и расчище
ны магистральные волоки, лесосеку раз
бивают на ленты. Ширина ленты —  25 
метров. При такой ширине ленты тратится 
меньше времени на переходы, а трелевоч
ные волоки эксплоатируются дольше.

Перед началом работ электропнльщику 
отводится задание по площади. Обруб
щики сучьев от вальщика леса работают 
на расстоянии 50 метров, как и трак
торист от сучкорубов. Такая расстановка ' 
рабочей силы п производственных средств 
нозволяет работать всем звеньям, не ме
шая друг другу.

В декабре участок перешел на трелев
ку  леса с кронами. Включили в работу 
одну электросучкорезку.

Учет работы в каждой бригаде ведется 
десятником и учетчиком. Итоги по выпол
нению цикла заносятся на доску показате
лей и ежедневно обсуждаются в коллек
тивах комплексных бригад.

Организация труда лесозаготовителей 
по графику цикличности резко повысила 
производительность труда. Сейчас на ма
стерском участке нет рабочих, которые бы 
не выполняли нормы выработки. Б нояб
ре и декабре мы выполнили месячное за
дание по графику цикличности. Особенно 
хороших результатов добился коллектив 
мастерского участка в январе. Мы выпол
нили месячное задание на 165 процен
тов, заготовили, подвезли и погрузили 
5.819 кубометров леса при задании 3.519 
кубометров.

Мы могли бы работать еще лучше, ес
ли бы в организации труда не было су
щественных недостатков. Главной причн- 
ноп, сдерживающей темпы лесозаготовок, 
является плохое ведение подготовптел11ных 
работ. Подготовительной бригады на лесо
заготовительном пункте нет, и поэтому 
подготовка лесосек к  рубке ведется плохо, 
большинство подготовительных работ при
ходится вести силами коллектива мастер
ского участка.

О подготовительных работах речь идет 
давно. .Мы требовали создания подготови
тельной бригады и на производственных 
совещаниях, и в беседах с руководителя
ми леспромхоза. Но дпректор леспромхоза 
тов. Скоробогатов и главный ппжене)) 
тов. Федин не реагируют на наши требо
вания.

Техпорук лесозаготовительного пункта 
тов. Якубов не вникает в производствен
ный процесс. Зачастую он даже не знает, 
в каких делянах работают мастерские 
участки. По вине тов. Якубова техниче
ская документация на разработку лесосек 
вручается с запозданием. Технорук пункта 
не принимает участия в ведении подгото
вительных работ. Руководство ш ш  цели
ком перекладывается на мастера.

Мастерский участок не имеет сейчас 
запасных частей к  механизмам. Об этом 
знают руководители леспромхоза, но ни
каких мер не принимают.

М. ГОЛОВИН,
мастер Нибегинского лесозаготовительного 

пункта Нибегинского леспромхоза.

П О  Р О Д Н О Й  С Т Р А Н Е
Машины и механизмы для тяжелой индустрии

КРАМАТОРСК, 19 феврали. (ТАСС). 
Старо-Краматорский машпностроитель- 
ный завод имени Орджошкпдзе оснащает 
предприятия тяжелой индустрпп новей
шей техникой. С начала пятой пятилет
ки  па заво.де создано свыше 300 видов 
машин и механизмов. В их числе —  мощ
ный стан для холодной прокатки метал
ла, рудно-угольный перегружатель с про
летом моста в 115 метров, автоматизиро
ванные конвейерные ножницы для резки 
больших пакетов жести.

Недавно на один пз металлургических 
заводов Урала отгружены первые меха- 
1ШЗМЫ линии прокатно-отделочного обо

рудования. Линия состоит пз 20 с лиш
ним агрегатов, действующих автоматпче- 
еки. .Мощные ножницы этой линии бу
дут на ходу разрезать длинный стальной 
лист, проходящий через агрегат с небы
валой для таких машин скоростью —  до 
10 метров в секунду.

На заводе создан кольцераскатный 
стан, который совершеннее прежних. 
Прокатываемые на нем кольца подшип
ников диаметром почти в полметра не 
требуют дальнейшей токарной обработки. 
За счет точности прокатки этих деталей 
экономится 20 процентов дорогостоящей 
стали.

Полевые работы на юге
ОДЕССА. На юге области установилась 

солнечная, по-весеннему теплая погода. 
Быстро подсыхает почва на полях. На 
склонах холмов она уже позволяет вести 
полевые работы.

Механизаторы Суворовской МТС нача
ли боронование зяби и сев колосовых. 
Вывели на поля машины трактористы и 
ряда других машинно-тракторных стан
ций.

Весенние работы в Придунайскон сте
пи начались почти на полтора месяца 
раньше прошлогоднего.

АШХАБАД. Колхозы Ашхабадского рай
она начали посадку раннего картофеля.

Предпосевной полив полей, отведенных 
под эту культуру, вед>”г колхозы других 
районов Ашхабадской области.

ЧИМКЕНТ. Совхоз имени Тимирязева 
завершил план сева зерновых культур. 
Дополнительно к  заданию посеяно 500 
гектаров яровой пшеницы.

Значительная часть техникп перево
дится на подъем целины. В этом году 
совх(»у предстоит освоить двадцать ты 
сяч гектаров новых земель. Бо.тее 800 
гектаров вспаханной целины уже засея
но яровой пшеницей.

19 февраля. (ТАСС).

KS'-S5W,í5-.-«SV5Ví

Грузинская ССР. Ортачальский колхоз имени Махарадзе уже более года со
ревнуется с колхозом имени Молотова Раменского района Московской области. 
Перенимая опыт передового подмосковного колхоза, ортачальцы успешно раз
вивают животноводство. Осуществлена механизация на ферме, построены новые 
помещения, расширены посевные площади кормовых культур. Сейчас животно
водческая ферма кол.коза насчитывает более 450 голов крупного рогатого скота. 
Быстро растут надои молока. В минувшем году от каждой коровы получено в 
среднем 2.304 килограмма молока при плане 2.000 килограммов.

На снимке: общий вид новой животноводческой фермы ортачальского ко.1- 
хоза имени Махарадзе. (Фотохроника ТАСС).

Радиоприемник ^Даугава
РИГА. 19 февраля. (ТАСС). Рижский 

радиозавод имени А. С. Попова начал се
рийный выпуск радиоприемников «Дауга.

Новый радиоприемник —  шестилампо
вый. второго класса. Он имеет четыре 
поддиапазона, которые обеспечива!^ на
дежный прием радиостанций в любое ере-
М Я С УТО К,
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п а р т и й н а я  ж и з н ь

в Верхне-Кетском районе 
плохо руководят политической 

учебой коммунистов
В Верхне-Кетском райксше партии не

редко приходится слцшать разговор о том, 
что политическая учеба —  живое, творче
ское дело, которому чужды догматизм, аб
страктность, схоластика, отрыв от жизни. 
Но претворяются лн здесь на практике 
.чти разговоры?

К  сожалению, этого сказать нельзя. 
Равнодупше и формалрюм в руководстве 
полнтическоЯ учебой мешают воспитывать 
у  коммунистов живой интерес в теорети
ческим знаниям.

...В кружке по изучению истории КПСС 
проходит беседа по теме «Русско-японская 
война и начало первой русской револю
ции». На беседе присутствует 5 слушате
лей из 15.

—  Каковы причины войны? —  спра
шивает пропагандист тов. Тимохина.

Молчание. Слушатели перелистывают 
«Краткий курс истории ВКП(о)». Наконец, 
слово берет тов. Сарычева. Она отвечает 
по наводящим вопросам пропаган.^нста.

Вопросы следуют один за другим. Так 
прошла вся беседа. В ней приняли уча
стие лишь двое слушателей. Живого, 
творческого обсуждения темы не получи
лось. Важные вопросы темы —  отноше
ние большевиков и меньшевиков к  войне, 
нарастание революционного движения в 
стране —  остались не раскрытыми.

Сама тов. Тнмохина допустила грубую 
ошибку при объяснении вопроса о союзе 
рабочего класса и крестьянства в период 
подготовки и проведения буржуазно-демо
кратической революции.

Но, может быть, описанное занятие 
кружка —  исключение в Верхне-Кетском 
районе? Нет. Возьмем, к  примеру, полит
кружок при партбиблнотеке, которым ру
ководит тов. Ланшаков.

...Идет беседа по теме «Трудности в 
период социалистической индустриализа
ции н борьба с ними». Взяв в руки вон. 
спект. слушатель тов. Панов абзац за аб
зацем читает свои записи. Его выступле
ние было неполным, оторванным от жиз- 
ни.

Поверхностным было выступление и 
тов. Воронина о борьбе Коммунистической 
партии против троцкистеко-зиновьевского 
блока.

Из слушателей никто больше не высту
пал. Собеседование продолжалось не более 
20 минут.

Пропагандист тов. Ланшаков пришел 
на занятие неподготовленным. Не отры
ваясь от конспекта, он монотонно читал 
вслух страницу за страницей. Пропаган
дист не привел ни одного яркого факта, 
примера из современной жизни, не ис
пользовал даже альбом наглядных посо
бий, который лежал у  него под рукой. 
Прошло по.хчаса, записи в конспекте ис
сякли. Беспокойно пог.дядывая на часы, 
тов. Ланшаков говорит:

—  У кого будут вопросы?
—  Во время коллективизации создава

лись и  коммуны. Правильно ли было 
это? —  спрашивает тов. Воронин.

Пропагандист не смог дать точного 
ответа на вопрос.

Тов. Ланшаков отнесся несерьезно, без
ответственно к  подготовке к  занятию. 
Райком партии поступил неправильно, по
ручив ему руководство кружком. Ве.дь из
вестно же было райкому, что Ланшаков 
не по.тьзуется авторитетом среди комму
нистов, что за пьянство и другие амо
ральные поступки он дважды снимался с 
работы и был переведен из членов пар
тии в кандидаты.

Догматизм, начетничество, школярство 
получили широкое распространение в 
практике партийной пропаганды в Верх
не-Кетском районе.

Руководитель районной партийной 
школы, заведующий отделом пропаганды 
и агитации райкома КПСС тов. Сенчило 
читал как-то лекцию на тему о первично
сти материи и вторичности сознания. Ма. 
териал темы он изложил абстрактно, не 
увязывая его с задачами, решаемыми Ком
мунистической партией.

о языке же лекции тов. Сенчило мож
но судить по таким фразам: «Идеализм
делится на нрсколько форм, рязнообразно- 
стейО?)...» «Если объективный идеализм 
еще выкручивается (!? ) в этом вопросе, 
считая природу лишь «ииобытием» абсо
лютной идеи, то субъективный идеализм, 
считая природу продуктом наших ощуще
ний, восприятий, сразу же попадает 
впросак...» и так далее.

Председатель райргсполкома тов. Карта
вых, читая в течение двух часов слуша
телям рампартшколы лекцию «Мероприя
тия Коммунистической партии и Совет
ского правительства по крутому подъему 
всех отраслей сельского хозяйства», поч
ти  ничего не сказал о недостатках в раз
витии сельского хозяйства Верхне-Кетско- 
го района и мерах по их устранению, 
конкретных задачах района по крутому 
подъему полеводства и животноводства.

Одной из основных причин низкого 
идейно-теоретического уровня работы мно
гих кружков и политшкол в Ворхие-Кет- 
ском районе является плохая постановка 
работы с пропагандистскими кадрами. 
А далеко не всем ¡пюпагандистам хватает 
теоретических знаний, умения живо и ин
тересно организовать изучение маркси
стско-ленинской теории.

Вот, например, пропагандист кружка 
но изучению истории партии при нартор- 
ганнзации Нибепшекого лесопункта тов. 
Сергейчик. Ему впервые поручено руково
дить кружком. Следовало ожидать, что 
райком партии окажет ему всестороннюю 
помощь, тем более, что тов. Сергейчик, 
по собственному признанию, недостаточно 
еще подготовлен теоретически. Однако 
этого не произошло.

В течение нескольких месяцев райком 
партии не интересовался по-настоящему 
работой кружка, которым руководит тов. 
Сергейчик. В райкоме долго нс знали, 
как пропагандист сам учится и растет на 
практической работе, сколько занятий в 
кружке проведено им п на каком уровне, 
какие у него трудности в работе. Неуди
вительно, что тов. Сергейчик. оставленный 
без контроля и помощи, плохо организовал 
работу кружка.

Неправильно методически строит заня
тия молодой пропагандист кружка по изу
чению истории партии при клюквинскоп 
территориальной парторганизации тов. 
Сосунов. Он упрощенно объясняет некото
рые теоретические вопросы, не вовлекает 
в творческое обсуждение темы слушате
лей, не выясняет, хорошо ли поняли ком
мунисты существо того или иного исто
рического события, явления, как они ус
воили материал. Секретарь клюквинскоп 
территориальной парторганизации тов. 
Щербачев и райком партии мало оказы
вают практической помощи начинающему 
пропагандисту.

В районе хорошо известно имя лучшего 
внештатного пропагандиста райкома КПСС, 
преподавательницы Макгимояровской 
средней школы тов. Осовскоы. Она руко
водит кружком по изучению истории пар
тии. Содержательно и интересно ведет 
она беседы. Отдел пропаганды и агитации 
райкома партии делал попытку распро
странить опыт ее работы среди руководи
телей кружков. Но начатого дела не довел 
до конца.

Райком время от времени созывает 
семинары пропагандистов. Но как  они 
проводятся, обеспечивается ли творческая 
их работа?

На семинаре, проходившем 7— 8 ян
варя, присутствовало не более 50 про
центов приглашенных райкомом пропа
гандистов. Для них читались лекции, в 
которых зачастую не было для пропаган
дистов ничего нового.

Лектор— секретарь райкома комсомола 
тов. Костарев в полуторачасовой лекции 
на тему «Основные принципы внешней 
политики Коммунистической партии и Со
ветского государства» ухитрился зачи
тать... 18 длинных цитат из кни г и бро
шюр. '

Во многих первичных парторганиза
циях района неудовлетворительно постав
лен контроль за самостоятельно изучаю
щими теорию марксизма-ленинизма. Поль
зуясь бесконтрольностью, некоторая часть 
руководящих партийных, советских и 
хозяйственных работников безответствен
но относится к  пополнению своих поли
тических знаний. Так, например, заброси
ли учебу коммунисты— председатель кол
хоза имени Ленина тов. Кабанов, предсе
датель промартели «Знамя труда» тов. 
Илюшников и другие.

Чем же объяснить все эти крупные 
ошибки и недочеты в постановке маркси- 
стеко-.ленннскоГ1 учебы коммунистов? 
Прежде всего, недооценкой этого вая:ного 
дела со стороны райкома партии. Проведя 
значительную работу по комплектованию 
сети партийного просвещения в начале 
учебного года, райком партии устра
нился от повседневного руководства пар
тийной пропагандой. В райкоме зачастую 
не знают, как обстоит дело с учебой ком
мунистов на местах. Вот характерный при
мер.

—  Б селе Мохово не учится почти 
50 процентов коммунистов колхоза имени 
Сталина, —  утверждает заведующий от
делом пропаганды и агитации райкома 
тов. Сенчило.

—  Что вы, —  возражает секретарь 
моховевой территориальной парторганиза
ции тов. Марасанов, —  в этом колхозе 
не учится большинство коммунистов.

Верхне-Кетскип райком партии должен 
коренным образом изменить стиль руко
водства партийной пропагандой, по-делово
му организовать изучение коммунистами 
иарксизма-леиииизма.

А. КУДИНОВ.

Совещание специалистов сельского хозяйства
Асиновский райком партии провел со- 

вешаняе специалистов сельского хозяйст
ва района, на котором было обсуждено 
постановление, январского Пленума ПК 
КПСС «Об увеличении производства про
дуктов животноводства».

С докладом о мероприятиях по увели
чению валового сбора зерна в колхозах 
зоны Асиновской МТС выступил главный 
агроном МТС тов. Косач. Главный зоотех
ник этой же МТС тов. Пициков сделал
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ПОДГОТОВКА к  ВЫБОРАМ В ВЕРХОВНЫЙ СОВЕТ РСФСР 
И  МЕСТНЫЕ СОВЕТЫ ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ

Н А Ш  К А Н Д И Д А Т
Близится день выборов в Верховный 

Совет РСФСР и местные Советы. На заво
дах и фабриках, в колхозах и совхозах, 
везде, где трудятся советские люди, ши
рится соревнование за достойную вс^еч у  
дня выборов в Верховный Совет РСФСР и 
местные Советы, за успешное выполнение 
пя'шлстнего плана.

Многие промышленные предприятия 
Томска перевыполнили производствен
ную программу января. Наряду с дру
гими предприятиями высоких производст
венных показателей добился и коллектив 
нашей фабрики «Сибирь». Январский 
план на предприятии выполнен на 104 
процента. Сейчас ежедневно е конвейера 
сходит 3.100 ящиков спичек при плане 
2.900 ящиков. Лучших результатов в со
ревновании добились лущильный и ав
томатно-сборочный цехи. Рабочие фаб
рики выполняют и перевыполняют 
сменные задания. Значительно перевы
полняют нормы лущильщики тт. Лаечко 
п Кузнецов, набивщицы тт. Еулля, Мото
рина, Казанцева и многие другие.

Высокими трудовыми показателями ра
бочие отвечают на заботу партии и прави
тельства о советских людях.

На пцрдстоящих выборах, как и на пре
дыдущих. коммунисты выступают в блоке 
с беспартийными.

Трудящиеся нашей страны назвали 
своими кандидатами в Верховный Совет 
РСФСР руководителей партии и прави
тельства, партийных и советских работни
ков, лучших производственников, труже
ников социалистического земледелия, 
представигелеи трудовой интеллигенции.

На общих собраниях коллективов Том-

ского государственного подшипникового 
завода. Корниловской МТС и колхоза 
«Красный сибиряк». Томского района, 
был единодушно выдвинут кандидатом в 
депутаты Верховного Совета РСФСР по 
Томскому сельскому избирательному ок
ругу Х : 621 Петр Сергеевич Колбас —  
один из лучших производственников под
шипникового завода.

После демобилизации из рядов Советской 
Армии тов. Колбас поступил работать на 
Томский i i o in im iH H K O B b if i  завод. Здесь он 
за короткое время ов.гадел специальностью 
токаря, а затем— зуборезчика. Освоив зубо- 
ре.зные станки, молодой рабочий постоянно 
совершенствовал приемы труда, изыскивал 
резервы производства. Это позволило Пет
ру Сергеевичу добиваться высоких произ
водственных повазагелей, выполнять 
сменные задания на 300— 350 процентов. 
Сейчас он работает в счет 1962 года. 
Добросовестный труд тов. Колбас не раз 
отмечался администрацией завода.

Хороший производственник, тов. Кол
бас в то же время ведет активную об
щественную работу. Он является членом 
Томского горкома КПСС.

Петр Сергеевич Колбас —  достойный 
кандидат в депутаты Верховного Совета 
Российской Федерации. Я призываю всех 
н.збиратйлей Томского сельского избирал 
тельного округа 621 в день выборов 
в Верховный Совет РСФСР и иестцые Со
веты —  27 февраля 1955 года —  отдать 
свои голоса за передового рабочего Петра 
Сергеевича Колбас.

К. ШЕВЧУК, 
доверенное лицо.

доклад о мерах по увеличению производ
ства продуктов животноводства в колхо
зах зоны МТС. Главный агроном Митрофа- 
новской МТС тов. Капленко выступил с 
докладом «Пятилетний план колхоза 
имени Сталина па 1955 —  I9 6 0  годы».

С доклааом о задачах спыдиалистов 
сельского хозяйства по выполнению по
становления январского Пленума ]1К 
КПСС выступил секретарь обкома КПСС 
тов. Бабанов.

Вышел в свет «Блокнот агитатора» 
.N5 3. издаваемый отделом пропаганды и 
агитации обкома КПСС.

«Блокнот агитатора» открывается 
статьей тов. Федорука «Боевые задачи 
агитаторов». Под рубрикой «Материалы 
для доклааов в бесед» опубликованы 
статьи тов. Лавренкова «37-я годовщина 
Советской Армии и Военно-Морского Фло
та», тов. (Бенина «Социалистическое со-

Последние приготовления
На избирательных участках Кожевнп- 

ковского района идет деятельная подго
товка к  предстоящим выборам в Советы. 
В Ново-Сергеевском сельсовете уже закон
чилась проверка списков избирателей. 
Прошли встречи избирате-тей с кандида
тами в депутаты.

На избирательных участках идут послед
ние пригоговления к  выборам. Подготов
лены кабины, ящики для голосования 
и т. д. Актив сельсовета и члены избира
тельной комиссии красочно оформляют по
мещение избирательного участка. Агатато- 
ры и доверенные лица ведут агитацию за 
выдвинутых кандидатов. Участники худо
жественной самодеятельности сельского 
клуба готовят концерт.

Агитаторы и шлены комиссий выясни
ли, кому из избирателей нужно доставить 
в день выборов ящик для голосования па 
лом, кого подвезти к  избирательному 
участку.

Всюду— на зданиях учреждений, жилых 
домах села Ново-Сергеевское —  вывешены 
лозунги и плакаты, извещающие избира
телей о дне выборов и призывающие го
лосовать за кандидатов б.юка коммунистов 
и беспартийных.

С большим политическим подъемом го
товятся ко дню выборов трудящиеся Но- 
вопокровского сельсовета. На собраниях, 
¡[освященных встречам с кандидатами в 
депутаты, они дают н.ч наказы по благо
устройству и радиофикации сел, по даль
нейшему улучшению работы Советов.

Завершается орган.чзационно-техниче- 
ская подготовка в выборам в Ювалин- 
ском, Ворояовском. Кожевниковском, Ур- 
тамском и многих других сельсоветах. 
Нет сомнения в том, что день выборов 
пройдет организованно, избиратели едино
душно проголосуют за кандидатов блока 
коммунистов и беспартийных.

В. КОРНЕЕВА.

ревнование за право участия на Всесо
юзной сельскохозяйственной выставке» и 
тов. Куигурова «За действенную агита
цию», в которой рассказывается об опы
те работы агитатора парторганизации 
Галкинской МТС тов. Домашецко.

В разделе «В помощь агитатору» ука
зываются темы и литература для докла
дов и бесед среди трудящихся предприя
тий лесной промышленности.

СОРЕВНОВАНИЕ
Рабочие Тегульдетского и Бобровского 

сплавных участков соревнуются между 
собой за лучшие показатели в работе. 
Оба сплавных участка перевыполнили 
январский производственный план, а в 
феврале еще больше усилили темпы ра
боты.

Нонцерты для избирателей
На днях в Туганском районном Доме 

культзфы состоялся большой концерт, в 
котором приняли участие коллективы ху 
дожественной самодеятельности Дома 
культуры и учителей Александровской 
средней школы.

Участники художественной самодея, 
тельности выступили перед избирателями 
в селе Малиновке.

СПЛАВЩИКОВ
Особенно высоких производственных 

показателей добились сплавщики Бобров
ского участка тт. Елец и Гребенюков. 
Они завершают выполнение мартовского 
задания, а план апреля обязуются вы
полнить ко дню выборов в Верховный Со
вет РСФСР и местные Советы депутатов 
трудящихся.

Передовые шоферы
Передовые шоферы Томской автобазы 

добились высоких показателей в своей 
работе. Шофер легковой автомашины тов. 
Глотов наездил без кап1гтального ремош-а 
около 176.000 километров, а шофер тов. 
Завьялов —  свыше 93 тысяч километ
ров. Оба шофера перевыполняют план ле- 
ревозки пассажиров.

Механизаторы Потанины
Когда молодой лесоруб Игнат Потанин 

решил научиться управлять трактором, 
отец его Карп Потапыч сказал:

—  Ни дед твой, ни я, никто в нашей 
семье не имел дела е машинами. Ты пер
вым берешься. Смотри, ка к  бы не осра
миться.

—  Ничего, справлюсь, —  уверенно от
ветил Игнат.

—  Так-то, так, да только топор и пила 
для лесоруба —  дело привычное... от пра- 
дедов ведется...

—  Топор!? Пила!? —  резко поднялся с 
места Игнат. —  А сколько силы на это 
уходит, ты забыл. Забыл, как к  вечеру от 
топора ноют руки?! Нет, на прадедов рав
няться не буду! Время сейчас другое.

—  Ну, смотри, тебе виднее...
Этот разговор произошел в семье Пота

ниных в 1936 году. Вскоре после этого 
Игнат Потанин стал работать прицепщи
ком в тракторном экипаже, а по вечерам 
торопился в красный уголок па курсы 
трактористов. Механик, немолодой уже че
ловек, в синей рабочей блузе, разложив 
на столе детали мотора трактора, нетороп
ливо и подробно рассказывал об устройст
ве машины. Потанин слушал, с. трудом 
привыкая к  незнакомым названиям и ста
раясь запомнить их.

Потанин состави.г распорядок дня и, 
несмотря ни на что, строго выполнял его: 
с утра —  работа в тайге, вечером —  за
нятия на курсах, а еще позднее —  само
подготовка. Игнат не расставался с не
большой истрепанной, засаленной книжкой 
об устройстве II работе трактора. Дома ча
сто он засиживался до полуночи, разбирая 
чертежи и схемы, не замечая, что керо
син в лампе выгорел и она чадит. Отец 
ворчал:

— Сам маешься и нам одно беспокойст
во с тобой. Не получается, —  так брось 
ты все это дело, Игнат!

—  Нет, коль начал —  теперь уж  не 
брошу. Своего добьюсь.

Трудно давались технические знания, 
но Потанин упорно шеЛ к  цели. Через 
полгода Игнат Карпович без отрыва от 
производства успешно окончил курсы, 
слал экзамены и получил права трактори
ста. Этому событию в семье Потаниных 
радовались все, но, пожалуй, более дру
гих гордились Игнатом его младшие

Опровержение ТАСС
Американское агентство Юнайтед Пресс 

передало на днях из Вашингтона сообще
ние о том, что Подкомиссия Объединенной 
комиссии Конгресса США по вопросам 
атомной энергии поете поездки группы 
членов этой комиссии в некоторые стра- 
пы Азии и Ближнего Востока опублико
вала доклад, в котором утверждается, 
будто Советский Союз не желает предо
ставить Индии помощь пли сообщить ка
кие-либо научные п технические сведе

ния, касающиеся мирного использования 
атомной энергии.

Бак стало известно ТАСС’У, прави
тельство Индии не обращалось к  Прави
тельству СССР с просьбой об оказании 
помопщ в деде мирного использования 
атомной энергии, а следовательно, Совет
ский Союз не и.мел возможности выска
зать и свое отношение к  такой просьбе.

Таким образом, приведенные выше 
утверждения авторов доклада являются 
грубым вымыслом.

СПОРТ

На первенство города по хоккею с мячом
В прошедшее воскресенье в г. Томске, 

на катке «Динамо» была проведена оче
редная встреча на первенство города по 
хоккею с мячом между командами «Ш ах
тера» и «Торпедо».

Многие рассчитывали на легкую побе
ду команды «Шахтера», так ка к  торпе
довцы в этом сезоне выступают • неудач
но. Но с первых же М1гаут на ледяном 
пслс завязалась упорная борьба. Нападе
нию команды «Шахтера» удается забить 
в ворота команды «Торпедо» два мяча.

Однако т о р п е д о в ц ы  н е  р а с т е р я л и с ь  и  м и 
н у т  за 10 д о  к о н ц а  п е р в о й  п о л о в и н ы  
И1'рь1 с к в и т ы в а ю т  о б а  мяча.

Во второй половине хоккеисты команды 
«Шахтера» играют активнее, но отсут
ствие у них двух сильнейших нападаю
щих сказывается на игре. Торпедовцы 
шрают резко и даже грубо, особенно 
центральный защитник Смирнов.

Вторая половина закончилась также 
вничью 1:1. Результат встречи 3:3.

К. КОСТИН.

братья. Л Карп Потапыч сказал не то 
удивленно, не го с о.добрением:

—  Окончил все-таки вурсы-то. Ну-ну... 
-и гн ату  Потанину навсегда запомнн.тось,

ьак в холодный осенний день он принял 
в гараже новый трактор, и тот же 
механик, который не раз отчитывал его 
за промахи в учебе, теперь с уваженис.м 
сказал:

—  Ну вот, Игнат Карпыч, курсы ты 
ксичил, машину получил хорошую. Теперь 
дело за тобой. Надеемся, чго на работе не 
подкачаешь!

—  Постараюсь, —'  ответил Игнат. С 
забившимся сердцем поднялся на сидение 
трактора. Мотор загудел, трактор дрогнул 
и, тяжело вдавливая стальные гусеницы 
в сырую землю, вышел из ворот гаража. 
Впереди лежал путь в тайгу, туда, где 
шла заготовка леса.

Это было осенью того же 1936 года. С 
тех пор борьба за то, чтобы вывезти на 
склад больше леса и помочь предприятию 
успешно выполнить план лесозаготовок, 
стала для Игната Карповича основным со
держанием его жизни. Новая профессия 
крепко полюбилась Игнату. Он готов был, 
не зная устали, сутками водить трактор 
по волокам.

Трактором он дорожил и ухаживал за 
ним, ка к  за верным другом. Когда насту
пало время ремонта машины, Потанин по
кидал гараж только на несколько корот
ки х  часов сна и рано утром снова брался 
за работу, заражая своей энергией и тру
долюбием слесарей. В любую погоду, зи
мой II летом, трактор Ноташша работал 
безотказно. Трактористы говорили:

—  Легкая рука у тебя. Игнат Карпыч, 
везет тебе...

—  Не в легкости дело, а в уходе, —  
возражал Потанин. —  У тебя вот трактор 
неделю от грязи не очищен, смотреть 
стыдно, 3 ты после смены со спокойной 
совестью спать валиш кя . Л я пока не 
проверю, да не приведу машину в поря
док. из гаража не выйду. Любить и  бе
речь технику надо...

Из года в год росло мастерство тракто
риста. Большой школой практического 

.опыта стали для Игната Потанина суро- 
I вые годы Великой Отечественной войны.
! Ушли на фронт многие товарищи Игната,

На к у б о к  города
В воскресенье в г. Томске на катке 

«Медик» была проведена полуфинальная 
игра на кубок города по хоккею с мячом 
между юношескими командами «Медика» 
н второй командой «Динамо».

В течение часа ни одна из команд не 
смогла добиться победы. По условиям со
ревнования было дано дополнительно 30 
минут. Хоккеисты «Медика» забили в во
рота команды «Динамо» два мяча, не про
пустив в свои ни 0 .1 Н 0 Г0 , и вышли в фи
нал розыгрыша кубка города по хоккею 
с мячом.

Товарищ еские
соревнования

В с. Кожевниково проведены товарп^ 
щескис соревнования по гимнастике, 
стрельбе, тяжелой атлетике, лыжам, 
шахматам и шашкам. В соревнованиях 
приняла участие молодежь колхоза имени 
Калинина, конторы «Заготэерно», авторо
ты и других коллективов. Первое место 
заняли физкультурники автороты.

В день празднования 37 -й  годовщины 
Советской Армии и Военно-Морского Фло
та будут проведены финальные соревно
вания на первенство района.

К о р о т к о

©  Колхозники сельхозартели «Комсо
молец», Асиновского района, заключили 
договоры на продажу в порядке государ
ственных закупок по 250 литров молока 
от каждой коровы, находящейся в их

л ичном  П0ДЬ30В31ШИ.
©  Комитет физкультуры и  спорта n p i  

Верхне-Кетском райисполкоме организовал 
среди молодежи сдачу норм на значок 
П О  по гранатометанию.

На Московском кожевенном комбинате большое внимание уделяется луч* 
шеиу использованию существующих площадей. В цехе рантовой обуви установ
лен новый трехярусный конвейер, который дает возможность увеличить съём 
продукции и расширить ее ассортимент. В ближайшее время в цехе будет пуще
на вторая такая линия. Это позволит увеличить выпуск обуви в 1955 году на 
12 процентов.

На снимке: новый конвейер в цехе рантовой обуви.
(Фотохроника ТАСС).

и он раоотал теперь за двоих и, еслп на
до бьшо, по две— Т’ри смены не покидал ле
сосеку. Не хватало запасных частей, горю
чего, изнашивались машины, но лес был 
нужен стране, фронту, и Потанин работал 
на тракторе, который давно отжил свой 
век.

За 10 первых лет работы Игнат 
сменил только два трактора ЧТЗ. С пос
ледним из них он расстался в 1947 году, 
когда в лесную промышленность хлынул 
поток новейшей отечественной техники и 
на смену трактору ЧТЗ пришел новый 
мощный трактор С-80,

Опытный, кадровый тракторист Крас
ноярского леспромхоза Игнат Карпович 
Потанин первым получил новую машину. 
Опробовав ее в работе, он сказал товари- 
н|ам, что лучше этого трактора не встре
тишь.

Вечером, когда дома собралась вся боль
шая семья Потаниных, Игнат Карпович, 
вдруг лукаво улыбнувшись, спросил:

—  Помнишь, отец, какой у нас с то
бой разговор состоялся лет десять назад, 
а?

Карп Потапыч подумал и  махнул ру
кой:

—  Где там, разве все упомнишь.
—  Я сказал тогда —  стану трактори

стом, и  братья по моей дороге пойдут. 
Верно? Так вот, думаю, что теперь время 
для этого настало. Тракторов страна дает 
нам много, трактористы нужны. Так как 
же. братья?

Все молчали. Потом отец, медленно под
нялся п, внимательно посмотрев на каж 
дого из сыновей, сказал:

—  Доброе дело вздумал, Игнат. Тут 
толковать нечего — в трактористы пойдут 
и Анифан, и Алексей, и Петро... Станете 
трактористами — работа почетная, на ви
ду. и  пользы от вас государству больше и 
семье нашей —  честь.

—  Я уже заявление директору напи
сал, —  вдруг решительно проговорил 
Анифлн, молчавший до сего врене1ш.

—  Ну вот, первый доброволец нашел
ся. —  засмеялся Игнат и  добавил, — пра
вильно, Анифан, устраивайся ко мне при
цепщиком, помогу тебе изучить трактор. 
Согласен?

—  Согласен, братке!
Об Алексбе и Петре было решено, что, 

когда подрастут, тоже пойдут прпцепщв- 
камп к  Игнату.

... Слово свое Игнат Карпович Потанин

сдержал. Одного за другим брал он брать
ев в свой экипаж прицепщиками. Терпе
ливо учил их II через год —  другой они 
становились хорошими трактористами.

Стал трактористом Анифан Потанин. 
Хорошо работал, потом был призван на 
службу в Советскую Армию. Демобилизо
вавшись из армии, вернулся в свой лес
промхоз, снова работал трактористом. По
том решил пополнить свои технические 
знания, приобрести вторую специальность. 
Сейчас Анифан учится в г. Томске на кур 
сах машинистов локомобилей.

С помощью старшего брата получи.л 
специальность тракторпста Алексей Пота
нин. Работал с душой, дело любпл креп
ко. Сейчас Алексеи служит в Советской 
Армпи и, сообщая домой о своих успехах 
в боевой и политической подготовке, пи
шет: «Недавно я сдал экзамены и полу
чил права автомеханика. Вернусь после 
армии в свой леспромхоз, еще лучше бу
ду работать на тракторе, буду мирным 
трудом крепить любимую Родину».

А совсем недавно, в ноябре 1954 года, 
отлично сдал экзамены приемной комис
сии младший из братьев Потаниных, 
17-летний Петр. Один из членов комиссии, 
слушая точные ответы Негра на задан
ные вопросы, сказал:

—  Сразу видна выучка Игната Карпы- 
ча. Теперь у Потаниных —  семья меха
низаторов.

V
Заслуженным уважением в большом 

коллективе лесозаготовителей Краснояр
ского леспромхоза пользуется Игнат Кар- 
пович Потанин, 18 лет проработавший 
трактористом на предприятии. За послед
ние годы Игнат Потанин подготовил 6 
трактористов. Обучая молодежь своей про
фессии. он учился и сам у  тех, кто мно
гие годы работал н работает рядом с ним: 
у  трактористов Ивана Токарева, Степана 
Скурпхина, Федора Лубочко п других.

За 18 лет Игнат Потзипв подвез на 
своем тракторе с волоков на верхние скла
ды около 700 тысяч кубометров леса. Из 
этого количества древесины можно изгото
вить почти три с половиной миллиона 
шпал.

Труд П. К. Потанина отмечен высокой 
правительствеяиой наградой —  орденом 
Трудового Красного Знамени.

Вал. ПОМИНОВ.

к
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Ответственная задача МТС
Коллектив Галкянсюой МТС в колхоз

ники обслуживаемых ею сельхозартелей 
горячо одобряют решения январского Пле
нума ЦК КПСС. Мы полны решимости в 
короткий срок добиться значительно
го увеличения производства продуктов 
животноводства.

Вьшолняя решения сентябрьского Пле
нума ЦК КПСС, наша МТС стала больше 
обращать вниманпя на нодъем обществен
ного животноводства, несколько улучш и
ла руководство ЭГОН отраслью хозяйства.

В И )54 году план роста поголовья вы
полнен по всем видам скота, а план по 
надою молока перевыполнен. Все кол
хозы нашей зоны досрочно рассчитались с 
государством по обязательным поставкам 
мяса, молока, шерсти. Много продукции 
продано в порядке государственных за- 
кучюк.

Коллектив МТС понимает, что нашей 
важнейшей задачей является подгягнва- 
jrae отстающих колхозов до уровня пере
довых. Поэтому пропаганде п внедре
нию в практику передового опыта мы 
придаем первостепенное значение.

В этом году семь работников животно
водства колхозов нашей зоны побывало 
на Всесоюзной сельскохозяйственной вы
ставке. Они завоевали это почетное право 
высокими показате.1яшг в повышении про
дуктивности скота. Например, доярки 
тт. ШляпЕИна, Пластз'ыова надоили за год 
около двух с половиной тысяч килограм
мов молока от коровы каждая, гелятвица 
т. Суханова вырастила за год 79 телят 
с суточным привесом в среднем 720 грам
мов на каждую голову,

К  пропаганде передового опыта мы 
привлекли в первую очередь участни
ков выставки. На совещаниях, собраниях 
работников животноводства они рассказы
вают о всем виденном на выставке и де
лятся личным опытом повышения продув- 
тивности скота в наших условиях. 
Также деловые собеседования, ка к  
правило, заканчиваются составлением 
конкретных мероприятий по улучшению 
работы на животноводческих фермах. Пе
редовики животноводства рассказывают о 
своем опыте на занятиях трехгодичлых 
зоотехнических курсов, на страницах 
районной газеты.

Серьезное внимание уделяется зоотех- 
пнческому обучению кадров. Заведующие 
фермами, доярки, телятницы, чабаны 
обучаются на трехгодпчных зооветкур- 
сах без отрыва от производства. В кол
хозе «Северное сияние» заведующие ■ мо
лочно-товарной фермой тов. Масибут и 
свиноводческой формой тов. Богачев в ж и 
вотноводстве работают по 10-— 15 лет. 
Прошлой осенью они закончили трехго- 
днчные зоотехкуреы и получили звания 
мастеров животноводства первого разряда. 
Большой практический опыт и получен
ные знания помогают им хорошо справ
ляться с порученным делом, правильно 
воспитывать работников животноводства.

С конюхами, пастухами проводятся 
семинары по отдельным вопросам работы.

После сентябрьского Пленума ЦК КПСС 
заметно повысилась роль специалистов 
сельского хозяйства. Теперь в каждом 
колхозе имеется зоотехник. Это позволи
ло сделать руководство животноводчески
ми фермами более квалифицированным. 
Прежде всего резко улучшилось зоовете
ринарное обслуживание животноводческих 
ферм.

На фермах установлен твердый распо
рядок дня. Кормовые рационы соетавляют-

ся с учетом индивидуальных особенно
стей животных. На всех фермах оборудо
ваны родильные помещения, имеются 
ветеринарные аптечки. Однако фермы 
снабжаются медикаментами все еще с 
перебоями. В ветеринарном отделе управ
ления животноводства облсельхозуправле- 
ния все наши заявка на медикаменты 
оставляют без ответа.

Недавно специа.тиеты закончили очень 
важную работу —  бонитировку скота. 
Это принесло большую пользу. Зная ка
чественные показатели животных, мы мо
жем уверенно строить дальнейшую рабо
ту по улучшению породности стада.

Раньше сибирские коровы скрещива- 
.1ись с животными остфризской породы. 
Однако, к а к  показала практика, продук
тивность скота при этом растет медлен
но, а жирность молока убывает. Мы ре
шили коров с вы(Х)Кой жирностью, скре
щивать с животными симчентальекой по
роды. Таким образом повышается продук- 
THB. îCTb скота, его живой вес. жирность 
молока.

Сейчас в каждом колхозе созданы пле
менные группы  скота. В колхозах зоны 
имеется шесть племенных конеферм, сви
новодческие фермы всех колхозов также 
племенные. Правления колхозов принима
ют меры, чтобы приобрести племенной 
ско^т и на каждой молочно-товарной п 
овцеводческой фермах создать племенные 
ядра.

Галкпнекая МТС выполнила свои обяза
тельства перед ко.чхозами по механизиро
ванной заготовке ко'рмов. Но мы могли 
сделать гораздо больше, особенно в произ
водстве сочных кормов. В этой году впер
вые применялся квадр'атно-гнездовой спо
соб посадкп картофеля. Урожай выращен 
хороший. Однако МТС. не имея картофе
лекопалок, не обеспечила своевременно 
уборку урожая, отчего допущены боль
шие потери картофеля.

Стронгельство животноводческих иоме- 
щений в колхозах ведется круглый год. 
Все же скот обеспечен типовыми поме- 
и{ениямн только на 50— 60 процентов. 
В этом большая вина ложится на 
МТС. До последнего времени мы не имели 
своих строительных бригад и  строитель
ством скотопомещений в колхозах, по су
ти дела, не занимались. Сейчас у нас 
создано шесть строительных бригад. В 
1955 году типовыми помещениями будет 
обеспечен весь молочный скегг.

Из восьми колхозов в трзх; имени 
Ленина, имени Кирова, «Северное сия
ние» —  силами МТС проведена комплекс
ная механизация. Ведутся работы по ие- 
ханизащги ферм в колхозах имени Ждано, 
ва, имени Микояна. нме1ш Ворошилова. 
В остальных артелях пока механизирует
ся только приготовление кормов. В кол
хозе имени Хрущева устанавлпвается ав
топоение.

Все, что сделано МТС по развитию об- 
шеетвенного животноводства, —  это толь
ко скромное начало большой работы по 
увеличению производства продуктов ж и 
вотноводства.

Январский Пленум ЦК КПС-С четко оп
ределил задачи МТС в борьбе за дальней- 
uiee увеличение производства продуктов 
животноводства.

МТС полностью несет всю ответствен
ность за выполнение колхозами планов по 
увеличению щюизводства и заготовок зер
на, мяса, молока, шерсти и других про
дуктов растениеводства и животноводства.

' На cocTOffBirefsrcí недавно при МТС со
вещании работпикп молочно-товарных 
ферм в ответ на постановление январ
ского Пленума ЦК КПСС уверенно 
заяни.тп, что они за зимний период ны
нешнего года надоят по 1.000 килограм
мов M o im  на фуражную корову. Доярки 
колхоза «Северное сияние» борются за 
надой в нынешнем году 3.000 вилограм- 
.уов молока на фуражную корову. Сейчас 
здесь надоено свыше 550 килограммов 
молока на корову, а доярка М. П. Рюми
на получила по 900 килограммов молока 
от каждой из закрепленной за ней коров.

С ценной инициативой высгтниля сви
нарки колхоза 1шенп Микояна. Обсуждая 
постановление январского Пленума, они 
взяли на себя обязательство получить в 
нынешнем году по тонне сальной и п о л у -  
сальной ш гн и н ы  на каждую свиноматку. 
Ценный п о ч и н  п о д х в а ч г а  во всех к о л х о 
зах зоны МТС. В нынешнем г о д у  прои.1- 
в о д с т Б О  свинины на 100 гектаров пашни 
в колхозах зоны МТС увеличится в сред
нем в два раза ио сравнению с прошлым 
г о д о м .

Нам предстоит еще очень много рабо
тать. чтобы выполнить ггоставленные ян
варским Пленумом задачи, так ка к  недо
статков в работе еще очень много. Плохо 
обстоит дело е укреплением кормовой ба
зы. Это главное, что сдефжтзает рост по- 
го.товья ц повышение продуттпвности 
скота в колхозах.

Важнейшей задачей МТС является 
укрепление кормовой базы. Нам надо по- 
серьеэноиу взяться за улучшение сено
косов, посевов трав, резко увеличить про
изводство зернофуражных, кормовых 
культур. Надо ка к  можно больше сеять 
кукурузы . В прошлом году с ее вырапги- 
ванием у  нас получилось неладно. Посея
ли ее в большинстве колхозов квадратно- 
гнездовым способом, но уход п уборку 
у ^ ж а я  провели плохо. В колхозе имени 
Жданова, например, урожай зеленой мас
сы составлял примерно по 400 центнеров 
с гектара, но большая часть посева так 
0 осталась на корню— н̂е успели убрать.

Недооценивать кукурузу и дальше —  
нельзя. Мы ставим перед собой задачу в 
ближайшие год —  два сделать кукурузу 
ведущей кормовой культурой в колхозах.

Надо в каждом колхозе расширять по
севы, получать высокий урожай зеленой 
массы и початков кукурузы  на силос.

Предстоит большая работа по расшире
нию посевов и увеличению урожайности 
картофеля. Наконец, мы не можем дальше 
мириться с недооценкой возделывания 
других кормовых культур. Например, то
пинамбур (земляная груша) —  ценный 
корм для животных, дает хорошие уро
жаи, а в колхозах не возделывается. По
чему у нас на кор.м скоту не сеют кормо
вую капусту, тыкву, морковь, свеклу?

В этом виновны мы, специалисты сель
ского хозяйства, виновны потому, что не 
вели настойчивой борьбы за внедрение в 
производство новых кормовых культур.

Преодолеть этот недостаток —  наш 
долг.

МТС не имеет достаточного количества 
техники для полно$ механизацш! возде
лывания кукурузы , картофеля и других 
кормовых культур. Но для этой цели 
можно переоборз'довать некоторые маши
ны. Это мы п думаем сделать.

Н. СТЕПАНОВ,
главный зоотехник Галкинской МТС.

Больше построить силосных сооружений
Январский Пленум ЦК КПСС особое 

впнмание обращает на укрепление кор
мовой базы для общественного животно
водства, на резкое увеличение производ
ства сочных кормов.

Силос, заложенный с соблюдением всех 
правил техники силосования, является 
хорошим сочным кормрм для всех видов 
сельскохозяйственных животных. Но, что
бы получить силос высокого качества и 
сохранить его на протяжении всего стой
лового периода, необходимо иметь соот
ветствующие сооружения, отвечающие 
требованиям и условиям культурного ве
дения хозяйства.

В прошлом году в колхозах области бы
ла развернута работа по строительству 
каркасно-обшивных и брусчатых силос
ных башен емкостью по 150 тонн. Си
лосные башни наиболее удовлетворяют 
требованиям техники силосования кор
мов, исключают до минимума всякие 
потери и порчу силоса во время хране
ния. Обычно силосные башни сооружают
ся непосредственно около скотных дворов. 
Это дает возможность иметь силос на ме- 
1те  и скармливать его скоту в течение 
всего стойлового периода, не затрачивая 
особого труда на его выемку и доставку 
на фермы.

Баркасно-обшивные и брусчатые силос
ные башни изготовляются в виде отдель
ных сборных деталей Асиновским, Мо.тча- 
новским и Еетским лесозаводами и через 
управление материально-технического 
снабжения облсельхозуправленпя по за
казам колхозов доставляются в районы.

Изготовление деталей силосной башни, 
особенно брусчатой, несложио. Колхозы, 
имеющие пилорамы, могут их по проекту 
изготовить на месте. На брусчатую си
лосную башню требуется (в готовых де
талях) 34,5 кубометра пиломатериала и 
для устройства основания под башню —  
4 кубометра круглого леса.

На каркасно-обшивную башню пилома
териала вдет (в готовых деталях) 18 к у 
бометров, на основание —  круг.того ле
са и пластин 4 кубометра. Для брус
чатой силосной башни требуется 250 ки 
лограммов гвоздей. 50 килограммов смо
лы. 800 килограммов нефтебитума и 180 
квадратных метров толя. Для каркасно
обшивной башни требуется 110 килограм
мов гвоздей. 350 килограммов смолы, 
180 килограммов толя. (Собрать одну си
лосную башню могут 10 человек за 14 
рабочих двей.

Такие силосные башни в условиях на
шей области являются наиболее выгодны
ми, экономичными и доступными в стро
ительстве каждому колхозу. Однако в 
1954 году план по строительству силос
ных башен в целом по области не вы
полнен. Было потеряно много вресчени 
при размещении заказов на изготовление 
деталей силосных башея. А когда детали 
были изготовлены, управление материаль
но-технического снабжения при облсель- 
хозуправлениБ недопустимо затянуло до
ставку их в районы. Облпотребсоюз ко 
времени сборки башен не суме^; обеспе
чить районы нефтебитумом. Не обошлось 
дело и без скептиков. В ряде районов, 
вместо того, чтобы оказать помощь кол
хозам в сборке и установке силосных ба
шен, начались разговоры об их непригод
ности со ссылкой на то, что силос в баш
нях якобы будет промерзать и что они в 
условиях нашей области себя не оправ
дают.

Практика опровергает подобное мнение. 
Нынешняя зима подтвердила полную при
годность силосных башея к  эксплоата- 
ции. Силос получился высокого качества. 
Следовательно, силосные башни надо 
строить в каждом колхозе, и чем их будет 
больше, тем лучше. Причем строительство 
силосных башен нельзя откладывать на 
лето —  его надо вести сейчас.

В колхозах области пмеится более 40 
несобранных башен. Необходимо организо
вать их сборку.

Правильно поступают колхозы Томско
го района. В прошлом году здесь было 
построено 3 каркасно-обшивных силос
ных башни: 2 —  в колхозе «Единый 
труд» и одна —  в колхозе «Серп и мо
лот». В нынешнем году в Томском рай
оне будут построены 23 силосных со
оружения. 8 колхозов уже приобрели в 
вывезли детали силосных башен. Для 
сборки башен организуются две межкол
хозные строительные бригады по 10— 12 
человек в каждой. Это даст возможность 
ускорить сборку башен. К  моменту за
кладки силоса колхозы будут иметь хоро
шие силосные сооружения.

Необходимо, чтешы и колхозы других 
районов последовала этому примеру.

Заслуживает внимания строительство 
рубленых силосных башен по типовому 
проекту Л'5 1103.

Эта рубленая восьмигранная башня из 
пластин, емкостью 100 тонн силоса, мо
жет быть изготовлена силами и средства

ми самого колхоза на месте. На сооруже
ние ее нужно 25 кубометров круглого 
леса, 3 кубометра пиломатериала, 50 ки 
лограммов гвоздей, 340 килограммов смо- 
.ш .

Брига.да строителей вд 10 человек смо
жет построить такую башню за 18 рабо
чих дней.

Подобный тип  силосной башни особен
но рекомендуется тем районам и колхо
зам, где недостаточно пилора.ч и затруд
нена доставка готовых деталей силосных 
башен, изготовляемых лесозаводами.

Колхозы, имеющие воз.можность изгото
вить и.ти приобрести кирпич или буто
вый, плиточный камень и гравий, могут 
вести строительство силосных башен и 
пол>'башен из этих материалов. Такие 
силосные сооружения будут наиболее ка
питальными и долговечными по сравпе- 
нию с простыми силосными ямами п 
траншеями.

Для строительства кирпичной силосной 
башни ва 75 тонн силоса (по проекту 

1108) нужно 6 кубоме'гров бутового 
камня, 3 кубометра гравия, 17 тысяч 
пггук кирпича, 1,5 тонны известн, 5 
тонн цемента п для уст1>ойства тамбура, 
шахты п крышп —  4 ку(х>мстра лесома
териала и 25 килограммов гвоздей.

Для сооружения силосной полубашни 
каркасно-обшнвного типа (по проекту 
.М 1139). емкостью 100 тонн, тре
буется: 50 кубометров бутового камня,
2.5 тысячи ш тук  кнщ шча, 2 тонны из
вести, 3 тонны цемента, 11 кубометров 
пиломатериала, 70 килограммов гвоздей.

Ьл:ли надземную часть этой полубаш
ни —  деревянный каркас —  заменить 
кирпичной кладкой, то потребуется до
полнительно кирпича 10 тысяч ш тук,
2.5 тонны цемента п 1,5 тонны извести.

В строительстве всех типов силосных
сооружений большую номощь колхозам 
.должны оказать машинно-тракторные 
станции области. Они имеют транспорт, 
пилорамы, фуговочные и универсальные 
деревообрабатывающие станки и соответ
ствующие кадры строителей.

Задача состоит в том. чтобы обеспе- 
чоть сейчас каждый колхоз добротными 
силосными сооружениями. Это даст воз
можность заготовить на зиму силос вы
сокого качества и улучшить кормление 
скота в стойловый период.

А. НЕСЫН.
начальник областного управления 

по строительству в колхозах.

Резервы производства-на десрочное 
выполнение плана пятой пятилетки

Коллектив Томского электромеханического завода имени В. В . Вахру
шева активно борется за досрочное выполнение плана пятой пятилетки. 
Он обязался завершить пятилетнее задание по вы пуску валовой продук
ции к  38-й годовщине Великого Октября. Для успешного решения этой 
задачи на заводе ш ироко внедряются новые способы производства и  мето
ды труда, применяется новая техника и  технология.

Н иже рассказывается о новшествах, применяемых на заводе, которые 
позволяют коллективу завода осуществить принятое обязательство.

Внедрение новых способов 
литьй

Литейный цех имеет недостаточную 
цроизводственную площа,1ь. Перед работни
ками литейного цеха встал вопрос, как 
удовлетворить возросшие требования ос
новных цехов, как, нс увеличивая формо
вочной площади, увеличить выпуск литья.

Творческая мысль новаторов производст
ва решила эту сложную задачу. Успешно
му выполнению плана способствовала сто
почная формовка оиочных форм и формов
ка безопочных форм на пластах, устанав
ливаемых по высоте.

Дело в том, что обычно безопочная 
формовка нроизводится в один ряд. В этом 
случае выпуск литья онределяется фор
мовочной площадью. Применяя же пласты 
при формовке, съем изделии с той же пло
щади можно увеличить в несколько раз. В 
этом случае применяется 5— 6 пластов, 
которые устанавливаются этажерочным 
способом, причем на каждый пласт ставит
ся по 9 форм.

С внедрением центробежной машины, 
которая была спроектирована и изготовле
на силами работников завода для отливки 
тракторных гильз, улучшилось качество 
заливки гильз и высвободилась формовоч
ная п.10щадь. На участке кокильного 
литья недавно установлена электропечь 
для плавки алюминия, вместо ранее ири- 
менявшихся для этой цели «волчков».

Сейчас коллектив литейного цеха со
вместно с работниками отдела главного 
мета.тлурга и центральной заводской лабо
ратории осваивает литье в скорлупчатые 
формы.

Отливки, полученные в скорлупчатых 
формах, обладают большой точностью раз. 
меров и чистотой поверхности. Они по.т^'- 
чаются более плотными, пмеют более вы
сокие механические свойства, чем при 
литье в землю.

Скорлупчатая форма представляет собой 
точный отпечаток модели. После снятия с 
.модели материал оболочки скорлупчатой 
формы не претерпевает никаких внутрен
них превращений, размеры оболочки из
меняются незначительно.

Способ литья в скорлупчатые формы 
весьма производителен. На изготовление 
скорлупчатой формы нужно в несколько 
раз менее времени, чем на изготовление 
земляной формы.

Освоение
высонопроизводительного

оборудования
Коллектив цеха 2 при помощи ра

ботников отделов завода освоил четырех- 
пшиндельный продольно-фрезерный ста
нок. Чтобы снять с него максимальное 
количество дета,дей, пришлось много по
работать.

Первое, что было сделано, это примене
ны многомеегные пневматические приспо
собления, которые позволили значительно 
сократить ручной труд, необходимый на 
зажим детали. Однако в первые месяцы 
эксплоатации продольно-фрезерного станка 
очень много времени тратилось на перена
ладку, когда необходимо было начинать 
обработку новых деталей. Тут-то и пришла 
на помощь техническая мысль —  обра
батывать на станке не группу одних де
талей, а несколько различных по конст
рукции групп детален так, чтобы станок 
работал без переналадки вообще. Внелре- 
пие комплектной многооперацпонной обра
ботки корпусных деталей пускателей на
много увеличило съём деталей со станка.

Рациональное использование продольно
фрезерного станка позволило снизить тру
доемкость фпезерных работ комплекта де
тален со 120 минут до 36,4 минуты, или 
в 3.5 раза. Общее снижение трудоемкости 
в год —  около 18 тысяч нормо-часов.

Освоение нового четырехшниндельного 
продольно-фрезерного станка значительно 
повысило производительность труда. Одна
ко есть возможности для дальнейшего ее 
роста. Они заключаются в разработке ра
циональной геометрии Фрез, применяемых 
на этой станке, и в повышении за счет 
этого режима резания.

Сейчас обработка деталей производится 
с подачей стола 150 миллиметров в ми
нуту. Технологи по.дсчитали, что если 
увеличить режим резания только за счет 
иовышения подачи до 300 миллимет1)Ов в 
минуту, г,'ым1 со станка почти удвоится. 
Над со.зд;1Нием рациональной геометрии 
фрез и работают сейчас технологи завода.

Что дало изменение 
технологии изготовления 

одной деталр
Долгое время в цехе М  3 производство 

рычагов выключателя к  ручным электро
сверлам было плохо палая:е.но. Из-за 
отсутствия рычага нередко срывалась 
сборка машин. Это объяснялось тем, 
что обработка рычагов имела длитель
ный производственный цикл, осуще- 
ств.тяемый в нескольких различных цехах. 
Рычаг выключателя подвергался кузнеч
ной обработке по четырем операциям. За
тем эта маленькая деталь транспортирова-

лась в штамповочный цех, где проходила 
обработку по нескольким операциям, и 
только после этого попадала в цех Jvl 3. 
В цехе рычаг обрабатывался по 10 раз
личным операциям, причем с повторением 

; одноименной обработки. Например, рычаг 
фрезеровался по двум операциям, проходил 
две слесарные операцип, затем снова фре
зеровался и опять проходил пять слесар
ных операций.

Сейчас в цехе внедрена новая, более со
вершенная технология производства рыча
гов. Они отливаются методом точной от
ливки по выплав.1яемым моделям. На этом 
обработка почти заканчивается.

Внедрение нового, более совершенного 
технологического процесса более чем в два 
раза сократило время на обработку.

Повышается качество, 
снишается трудоемкость 

изделий
Термический цех завода оснащен бога

той современной техникой. Здесь работают 
мощные высокочастотные установки, не
сколько печей газовой цементации. На 
заводе впервые в процессе газовой 
цементации в качестве карбюратора при
менен прессованный нафталин вместо бен
зола. Это усовершенствование, предложен
ное начальником термического цеха 
Н. П. Гиревым и другими, получило широ
кое распространенно на многих заводах 
страны.

Раньше крайние листы статоров венти
ляторов «Лроходка-500» сваривались на 
другом заводе. Мастер высококачественной 
закалки тов. Щемелев предложил простой 
метод использования старого аппарата для 
стыковой сварки, приспособив его для то
чечной сварки крайних пластин статоров. 
Это простое усовершенствование позволило 
бесперебойно снабжать штамповочный 
цех крайними листами статоров.

В термическом цехе внедрено автомати
ческое регулирование режимов тер.чообра- 
ботки. Для этой цели заводом был спроек
тирован и изготовлен специальный пульт. 
Внедрение его дает экономию электро
энергии и резко улучшает качество тер
мообработки.

Сейчас работники термического цеха и 
отдела г.тавного металлурга завода внедря
ют высокотемпературную нитроцемента- 
цйю (цианирование), к о т о ^  заключается 
в насыщении поверхностного слоя стали 
одновременно углеродом и азотом.

Внедрение процесса цианирования дета
лей и инструмента имеет исключительно 
важное значение. Дело в том, что износо
стойкость многих деталей, напоимер, 
пневматических молотков, низка. Приме
нение цианирования позволяет повысить 
поверхностную твердость деталей, их из
носоустойчивость и тем самым увеличить 
срок их службы.

Нан было ликвидировано 
узкое место производства

Участок пластмасс штамповочного цеха 
был самым узким местом на заводе.

Теперь дело обстоит по-другому. Улуч
шение технологии прессования пластмас
сы шло по пути облегчения конструкции 
деталей, применения тонкостенных деталей 
и на этой основе увеличения гнездности 
прессформ и применения блока прессформ. 
Одноместные преесформы по многим дета
лям заменены на двухместные, шестимест- 
пые и семиместные, а некоторые детали, 
которые ранее прессовались в семимест
ных прессформах, стали прессоваться в 
четырнадцатиместных.

Проведение этих мероприятий помогло 
цеху увеличить количество прессуемой 
пластмассы. Узкое место ликвидировано.

Вклад рационализаторов
За 1954 год на заводе бы.ю внесено бо

лее семисот рацпонализаторсЕих предложе
ний, давших государству свыше двух мил
лионов рублей экономии. Чпедо рационали
заторов увеличилось до 350 человек.

Практика рационализаторской работы 
показывает, ка к  велика роль популяриза
ции достижений отдельных рационализа
торов. С этой целью на заводе выпускают
ся фотокарты, а также плакаты передо
вого опыта лучших рационализаторов за
вода. За последнее время выпущены пла
каты, освещающие передовой опыт рацио
нализаторской работы скоростника-револь- 
ворщнка цеха ¡N1 1 тов. Мулина и техно
лога тов. Лезина.

Подведены итоги последнего смотра 
внедрения рацпонализаторских предложе
ний.

Первая премия в 1.000 рублей присуж
дена А. В. Еськову. Он лрелдожил изме
нить конструкцию бронзовой прокладки 
маслонасоса. Внедрение этого предложе
ния снижает рае.ход бронзы более чем 
в восемь раз, а технология изготовления 
ее сокращается с одиннадцати операций до 
четырех.

Интересные предложения, отмеченные 
премиями, подали также тт. Лезин. Оку- 
чин, Вайнштейн, котельщик кузнечного 
цеха тов. Карпов, кузнецы этого же цеха 
тт. Пльященко, Семегин и другие.

Письма в редакцию
Откорм скота можем 

увеличить больше 
чем в два раза

ЯнварсЕип Плен5'м ЦК КПСС рркомен- 
дует с целью быстрейшего увеличения 
производства мяса организовать откормоч
ные хозяйства. В Поросинском кормо-сов- 
хозе Томского мясотреста отко))м живот
ных организован на использовании отхо
дов производства барды и продукции свое
го кормового хозяйства.

В прошлом году за счет откорма 1.367 
свиней, поступивших к  нам из колхозов 
области в порядке госпоставок, было по
лучено 106 тонн полусальной свинины. 
Средний дневной привес одной свиньи со
ставил 543 грамма. Это больше, чем пре
дусмотрено государственной нормой. Сви
нарки тт. Уланова и Ракзина добились 
привеса в среднем на каждого животного в 
день по 600 граммов. За это свинарки 
были удостоены права участвовать на 
Всесоюзной сельскохозяйственной выстав
ке.

Однако ваши возможности откорма 
скота используются плохо. Мы могли бы 
ставить на откорм одновременно свыше ты
сячи свиней и свыше двухсот голов круп
ного рогатого скота. Это позволило бы да
вать более 200 тонн полусальной евннипы 
и до 200 тонн говядины, в два с лишним 
раза больше, чем даем сейчас.

Для этого, прежде всего, надо увелп- 
чить земельный фонд совхоза. Нам нуж 
но иметь посевы кукурузы  на силос, 
корнеплодов, клевера непосредственно при 
базах откорма. Сейчас земельные угодья 
совхоза находятся в 25— 50 километрах 
от баз откорма. Транспортировка сочных 
кормов, корневлубнеп.додов связана 
большими трудностями. На центральной 
базе совхоза, где ведется откорм, нет 
земельного участка даже для постройки 
денников для прогулки скота и органи
зации карантинного хозяйства.

Решением облисполкома нам предусмот
рено выделить 150 гектаров земли, но, 
несмотря на то, что со времени принятия 
этого решения щюшло уже около года, 
вопрос до конца еще не разрешен.

В совхозе нет мастерских по ремонту 
сельхозмашин, тракторов и автотранспор
та. Нам негде и нечем выполнять даже 
текущие ремонтные работы. Из-за плохо
го состояния автомашин мы не мо
жем перевозить скот. Сейчас в с. Бакчар, 
например, ожидают откорма сотни свиней, 
а в совхозе помещения пустуют, корма не 
используются, ЛЮ.ДИ простаивают. В истек
шем году вместо 700 голов крупного рога
того скота в совхозе было поставлено на 
откорм только 134. 11 месяцев крупный 
рогатый скот в совхозе вообще не от
кармливался.

Необходимо организовать равномерное 
поступление скота в совхоз в течение 
всего года. Сейчас этого не делается.

Ф. п а с е ч н ы й ,
агроном Поросинского кормо-отнориочнога 

совхоза.

□  D O -

По следам неопубликованного письма
В редакцию поступил сигнал о небла- 

rano.TvuHOM положении дел в колхозе име
ни XIX съезда партии, Туганского рай
она.

Секретарь Туганского райкома КПСС 
тов. Янин нам сообпшл, что )1ешением 
общего собрания колхозников ерльхозар-

телп за допущенные недостатки в разви
тии животновчлетва. потери при уборке 
урожая и его хранении Доропкип от 
обязанностей председателя правления 
освобожден. Приняты меры по укрепле
нию колхоза.

у  дела и... без дела
Бодпашевская инкубаторная станция 

работает -плохо. План вывода цыплят з» 
1954 год выполнен всего на 68,4 про
цента, а план сохранения цыплят —  на 
39,9 процента. Фактическая стоимость 
одного цыпленка выше плановой в пять 
с лишним раз. Станция понесла убыгкж 
103 тысячи рублей. Начальник областно
го управления сельского хозяйства тов. 
Серпенинов, сняв с работы директора 
станции, этим ограничился. Почему' стан
ция работает плохо, что надо сделать для 
устранения недостатков, чем помочь ей—  
об этом в облсельхозуправленпи не заду
мались.

Станция имеет большой штат работш!- 
ков. Но инкубационный период работы, 
включая и подготовку к  нему, составляет 
всего 3 месяца в году, а остальные 9 ме
сяцев 9 работников с годовым фондом 
зарплаты 70 тысяч рублей остаются без 
дела.

В г. Колпашево находятся также меж
районные ветеринарно-бактериологиче
ская лаборатория и лаборатория по 
исследованию кожсырья. Заведующий 
ветбаклабораторией тов. Афанасьев еще 
в октябре прошлого года поставил 
перед облсельхозутдравленнем два важных 
воогроса —  об оргашгзацип в лаборатории 
исследования крупного рогатого скота на 
заболевания п об исследовании качества 
кормов в колхозах. Но начальник обл- 
сельхозуправленйя тов. Серпенинов и 
его заместитель по животноводству той. 
Писарев не только не поддеряалп это хо
рошее начинание, но до онх пор даже не 
дали тов. Афанасьеву исчертывающего 
ответа.

Во второй лаборатории работает 6 че
ловек. Все эти работники обладают солид
ным опытом, но из-за небольшого количе
ства сырья, поступающего в лабораторию, 
большую часть времени сидят бк{ 
работы, хотя государство на содержание 
их тратит в год 50 тысяч рублей. На
пример, даже в апреле прошлого года, 
когда ла^раторпя имела наиболее высо
кую  загрузку, рабочий день ее работни
ков был занят лишь наполовину, а в но
ябре и декабре в лаборатории совершенно 
не было работы. Об этом известно в обл- 
сельхозуправлении, но никаких мер не 
принимается.

При инкубаторной станции нужно с<х̂ - 
дать птицеферму и организовать откорм 
птицы, работншш станцип должны ока
зывать помощь колхозам не только в 
приобретении птицы, но и в ее содержа
нии, повышении яйценоскости и т. д. Обе 
лаборатории следует соединить вместе и 
расширить круг иоследоваюгй. Этн меры 
окажут влияние на развитие животновод
ства и повышение его продуктивности.

И. САХАРОВ,
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Отнлини зарубежной печати на Заявление 
Советсного Правительства от 18 февраля

Заявление Президиума сейма и Государственного 
совета Польской Народной Республики

АППАРАТ ПРОПАГАНДЫ АМЕРИКАНСКИХ
ИМПЕРИАЛИСТОВ ИЗВОРАЧИВАЕТСЯ
НЬЮ-ПОРК, 19 февраля. (ТАСС). Аме

риканская буржуазнс1я  печать стремится 
■умачтнть значение Заявления Советского 
Правительства в связи с предстоящей ра
ботой Подкомитета Комнсспн ООН по 
разоружению и. в особенности, тех кон
кретных предложений, которые содержит 
это Заявление. При этом, ка к  обычно, 
.‘кмериканские пропагандисты прибегают к 
убогому приему, объявляя эти предложе
ния «пропагандистским маневром».

Как видно из сообщения агентства Ас- 
сошнэйтед Пресс, советские предложения, 
направленные на устранение упюзы 
атомной войны, пришлись не но вкусу, 
тем представителям правящих кругов 
СП1А, которые возлагают надежды на 
атомное оружие в своих агрессивных пла
нах. По сообщению вашингтонского кор
респондента этого агентства, «госуда>рет- 
венный департамент отказался официаль
но комментировать новое советское Заяв
ление, но осведомленные официальные 
лица дали понять, что они считают его 
полностью неприемлемым». Стремясь ума
лить значение Заявлегаш Советского Пра- 
вдпельства. эта «официальные лица» во- 
зфекп фактам утверждают, что советские 
предложения бу.дто бы «не продвигают 
переговоры ни на один дюйм п не отра
жают советской готовности согласиться 
на приемлемый план контроля...». Извра
щая факты, корреспон-дент агентства 
Юнайтед Пресс Манн пишет, что в Заяв
лении Советского Правительства будто 
бы «не дается никакого указания» на то, 
что Советский Союз готов согласиться на 
создание действенной системы конт1>оля. 
Между тем, в Заявлении Советчжого Пра
вительства совершенно ясно говортгтея, 
что «Советское Правительство высказы
вается за то. чтобы был установлен меж
дународный контроль за соблюдением» ре
шений об уничтожении запасов атомного 
и водородного оружия и сохранении раз
меров вооруженных сил и вооружений на 
уровне 1 января 1955 года.

Некоторые корреспонденты, в частно- 
ряи. корреспон.деиты газеты «Нью-Порк 
тайме» , и агентства Лссопшэптед Пресс, 
одну из «опасностей» принятия совет
ских предложений видят в том, что это 
-МОГЛО бы помешать вооружению Западной 
Германии. Обязательство не увеличивать 
численности вооруженных сил н воору
жений против уровня на 1 января 1955 
года, пишет вашингтонский корреспон
дент агентства Ассошиэйтед Пресс, •<не 
по.зволило бы Германии увелич1гть свои 
вооруженные силы хотя бы на одного че
ловека или на одно орудие».

Некото])ые обозреватели тем не менее 
вынуждены признать, что в дипломати
ческих кругах ООН Заявление Советского 
Правительства произвело большое впе
чатление. «Дппломаты в ООН. —  пишет 
корреспондент агентства Юнайтед Пресс, 
—  приветствовали предложение Москвы 
как игаг к  всеобщему разоружению».

АНГЛИЙСКАЯ ПЕЧАТЬ О ЗАЯВЛЕНИИ 
СОВЕТСКОГО ПРАВИТЕЛЬСТВА

ЛОНДОН, 19 февраля. (ТАСС). Заявле
ние Советского Правительства в связи с 
предстоящей работой Подкоч1гтета Комис
сии ООН по разоружению было получено 
в Лондоне поздно п. возможно, но этой 
причине не попало в ранние выпуски 
газет. Однако некоторые газеты помести
ли краткое изложение Заявления.

Подробное изложение Заявления Совет
ского Прмительства было передано агент
ством Рейтер.

Все провпнцпальные англпйские газе
ты опубликовали сообщения о Заявлении 
Советского Правительства. Газеты выде
ляют то место в Заявлении, где речь идет 
об уничтожении запасов атомных и водо
родных бомб, об использовании атомных 
материалов исключительно в мирных це
лях, о прекращении гонки вооружении. 
Некоторые газеты Ц11ти 1>укл' часть Заяв
ления, касающуюся жизненной заинтере
сованности народов в ])азрешенпн пробле
мы разоружения и запрещения атомного 
оружия. «Йоркшир пост» публикует крат
кий комментарпп своего Д1шломатическо- 
го обозревателя, который, игнорируя 
предложения Советского Правительства 
относительно сокращения вооружений, 
заявляет, что «Запад не проявляет готов
ности ПОЙП1 на уничтожение атомного 
оружия» якобы по причине отсутствия 
соглашения о сокращении обычных воору
жений.

По сообщению агентства Рейтер, пред
ставитель английского министерства ино
странных дел отказался сегодня коммен
тировать предложения, содержащиеся в 
Заявлении Советского Правительства, за 
исключением предложения о созыве Все- 
.чнрнон конференции по всеоб1цему со
кращению вооружении, по поводу которо
го он сказал, что «Англия согласится на 
с/озыв Всемирной конференции по разору
жению только в том случае, если сессия 
Подко-митета Комиссии ООН по разоруже
нию достигнет прогресса в примирении 
точек зрения Востока и Запада». Пред
ставитель Н1гаистерства сказал, что со- 
1ютские предложения будут изучены на 
сессии Подкомитета.

Как явствует из сообщення агентства 
Рейтер, Заявление Советского Правитель
ства встревожило дипломатические круги  
Лондона, которые указывают, что «при
нятие советского предложения означало 
бы, между прочим, отказ Запада от па
рижских соглашений о воой’женш! За
падной Германии в рамках Атлантическо
го пакта, '1ТО западные державы не на
мерены сделать».

«КОНКРЕТНАЯ ИНИЦИАТИВА ПО 
ОБЕСПЕЧЕНИЮ МИРА»

РИМ, 19 февраля. (ТАСС). Заявление 
Советского Правительства в связи с пред
стоящей работой Подкомитета Комиссии 
ООН по разоружению вызвало большой 
интерес итальянской печати. «Унита» 
называет советские предложения «Н015ым 
важнькм шагом к  ослаблению напряжен
ности» и заявляет, что они полностью 
отвечают законнейшим требованиям миро
вого общественного мнения об уничтоже
нии имеющихся запасов термоядерного 
оружия. Под крупными заголовками на 
первой странице публикуют выдержки из 
советского Заявления также газеты 
«.\ванти» и «Паэзе».

По мнению «Паэзе», «советские пред
ложения являются конкретной иннцпа- 
тивой ио обеспечепню мира».

Знач1гтельное внимание уделяют Заяв
лению СССР буржуазные органы печати.

Стремясь ослабить огромное вне'гатле- 
нпе. шюнзведенное советскими предложе
ниями. официозная газета «Мессадже1ю» 
делает несостоятельную попытку объя
вить нх «пропагандистским маневром».

Римская «Темно» пишет, что советские 
предложения являются «сенсационным 
хо>дом» II что «нельзя отрицать, что они 
представлены в соблазнительной форме».

«ОБЕСПЕЧЕНИЯ БЕЗОПАСНОСТИ МОЖНО 
ДОБИТЬСЯ ТОЛЬКО ПУТЕМ РАЗОРУЖЕ

НИЯ»
ПАРИЖ, 19 февраля. (ТАСС). Париж

ские газеты опублпкова.тн изложение За
явления Советского Правительства в свя
зи с предстоящей работой Подкомитета 
Комиссии ООН по разор^'жеттю. Газеты 
выделяют предложение (Зоветекого Прави
тельства о том, что ни одно государство, 
независимо от того, является ли оно чле
ном ООН пли не является, не должно 
быть устранено от участия в решении 
проблемы разоружения и запрещения 
атомного оружия.

Ряд газет, таких, ка к  «Фран-тирср» п 
«Орор», стремится внушить своим чита
телям, что предложения Советского Пра
вительства —  это бу.гго бы пропаган
дистский маневр.

Газеты «Фигар^р» и «Парпзьен либере» 
публикуют сообщения о Заявлении Совет
ского Правительства без комментариев. 
«Фигаро» дает это сообщение под заго
ловком «Разоружение. Новые совстскпс 
предложения: уничтожение всех запасов 
атомных бомб: сохранение вооруженных 
спл на нынешнем уровне; созыв Органи- 
.зацией Объединенных Наций междунадюд- 
ного совещания». «Парпзьен либере» по
мещает сообщение под заголовком «СССР 
предлагает созвать международное сове
щание по разоружению и уничтожить 
запасы ядерного оружия».

Демократи чсская печать противопо
ставляет предложение Советского Прави
тельства уничтожить имеющиеся запасы 
атомного и ВОД01ЮДНОГО оружия п созвать 
международную конференцию по всеоб- 
ще.му сокращению вооружений и запре- 
]цению атомного оружия заявлекшо анг
лийского правительства о намерении 
Англии производить водородное оружие.

Отмечая, что намерение английского 
правительства ведет к резкому усилению 
международной напряженности и опасно- 
(пч! возникновения мировой войны, газе
та «Либераеьон» пишет: «Обеспечения
безопасности можно добиться только од
ним путем —  путем разоружения, путем 
объявления вне закона атомного оружия, 
путем уничтожения всех имеющихся тер
моядерных бомб и снарядов и запрещения 
производства этих видов оружия при на
личии системы контроля. Франция была 
бы действительно великой державой, —  
пишет газета, —  если бы она возглавила 
этот поход за разоружение и ответила бы 
инициативой на инициативу, пдюявлеи- 
ную Советским Союзом».

«Юманите» публикует основные поло
жения Заявления Советского Правитель
ства с подзаголовками: «Уничтожение
все запасов атомных и водородных бомб»; 
«Сохранение вооруженных сил и военных 
расходов на нынешнем уровне»; «Созыв 
международного совещания с целью со
кращения вооружении и запрещения 
атомного оружия».

Агентство Франс П 1>есс сообщает, что в 
дипломатических кругах Вашингтона, 
Лондона II Парижа отмечают ту часть За
явления Сове'гского Правительства, где 
говорится о несовместимости парижских 
соглашений с заявлениями правительств 
западных держав об их готовности к  пе
реговорам по вопросу о сокращении во
оружении и запрещении атомного ору
жия.

«НОВАЯ СОВЕТСКАЯ ИНИЦИАТИВА В 
ПОЛЬЗУ РАЗОРУЖЕНИЯ»

ОСЛО, 19 февраля. (ТАСС). Все нор
вежские газеты публикуют сегодня изло
жение Заявления Советского Правитель
ства в связи с предстоящей работой Под
комитета Комнеетш ООН по разоружегтю. 
Газеты выделяют предложения Советского 
Союза о полном уничтожении имеющихся 
у государств запасов атомного и воло}К1д- 
ного оружия с использованием атомных 
материалов исключительно в мирных це
лях. а также об обязател1Лтве не увели
чивать численности вооруженных сил и 
вооружении против уровня на 1 января 
1955 года.

Изложение Заявления Советского Пра
вительства газета «Фрихетен» опублико
вала пол заголовком; «Уничтожить все 
склады атомного оружия и прекратить 
гонку вооружений. Новая советская шга- 
цнатива в пользу разоружения».

Газета «Моргекпостен» в заголовке пи
шет: «СССР предлагает уничтожить все 
атомные бомбы. Новое предложенпе о 
разоружении из Москвы».

КИТАЙСКАЯ ПЕЧАТЬ О ЗАЯВЛЕНИИ 
СОВЕТСКОГО ПРАВИТЕЛЬСТВА

ПЕКИН, 20 февраля. (ТАСС). Сегодня 
все центральные газеты на первых поло
сах под крупными заголовками опублико
вали полный текст Заявления Советского 
Правительства в связи с предстоящей ра
ботой Подкомитета Комиссии ПОН по 
1)азоружо1шю. Газета «Ж.эньмнньжибао» 
дает следующий подзаголовок: «Советский 
Союз предлож:ил всем государствам унпч- 
тол;ить имеющиеся запасы атомного и 
водородного оружия, сократить вооружен
ные силы и созвать Всемирную конфе
ренцию по всеобщему сокращению воору
жений».

Текст Заявления Советского Правп- 
тельства вчера п сегодня передавался 
центральной радиостанцией Китайской 
Народной Республики.
«ВАЖНЫЕ ПРЕДЛОЖЕНИЯ СОВЕТСКОГО 

ПРАВИТЕЛЬСТВА ОТВЕЧАЮТ ИНТЕРЕСАМ 
НАРОДОВ»

ВАРШАВА, 20 февраля. (ТАСС). Цент
ральные польские газеты на первых стра
ницах под крупными заголовками опубли
ковали Заявление Советского Правитель
ства в связи с предстоящей работой Под
комитета Комиссии ООН по разоружению. 
«Трибуна люду» печатает Заявленпс Со- 
ветского Правительства под заголовком 
«Уничтожить запасы атомных и водород
ных бомб. Не увеличивать вооруженных 
сил и военных бюджетов!».

«Лшце Варшавы» подчеркивает в за
головке, что Организация Объедииешых 
Нации должна созвать в текущем году 
Всемирную конференцию по вопросу со. 
крашения вооружении и запрещения 
атомного оружия. Важные предложения 
Советского Правительства, указывает га
зета, отвечают интересам народов.

СОВЕТСКОЕ ПРЕЛЛОЖЕНИЕ ОТВЕЧАЕТ
ЖИЗНЕННЫМ ИНТЕРЕСАМ НАРОДОВ 

МИРА
БЕРЛиН, 20 Февраля. (ТАСС). Заявле

ние Советского Правительства в связи с 
предстоящей работой Подкомитета Комис
сии ООН по разоружению находится в 
центре внимания сегодняшних демократи
ческих газет.

«Берлинер цситунг», «Дер морген», 
«Пене цент», «Нацнональ-цейтунг» и 
другие газеты под крупными заголовками 
и на видных местах помещают подробное 
изложение Заявлешш Советского Прави
тельства.

Газета «Нейес. Дейчланд», публикуя 
полный текст Заявления Советского Пра
вительства, подчеркивает, что это Заявле
ние еще ра.з дока.швает, что Советский 
Союз так же, ка к  и раньте, решительно 
выступает за .значительное сокращение 
вооружений, за запрещение атомного и 
водородного оружия, <1 также всех других 
средств массового уничтожения. Кроме 
того, пишет газета. Советский Союз пред
лагает организовать эффективный между
народный контроль над выполнением 
всеми государствами решений о запреще
нии атомного оружия и о сокращении 
вооружений п численное! II вооруженных 
сил.

К сожалению, продолжает газета, пред
ложения Советского Союза, направленные 
на безусловное запрещение атомного ору
жия, постоянно отклоняются Соединенны
ми Штатами, Великоб1»гганией и другд- 
ми западными государствами, в резуль
тате чего до снх пор не заключено согла
шение по этому чрезвычайно важному 
вопросу.

Однако в последнее время, указывает 
«Нейес Дейчланд», широкие круги  ми
ровой общественности все настойчивее выд
вигают требование уничтожить имеющие
ся запасы атомных и водородных бомб, 
они требуют полного запрещения атомно
го и водородного оружия II изъятия его 
из вооружения всех государств. Поэтому, 
подчеркивает в заключение газета, пред
ложения Советского Правительства отве
чают жизненным интересам всех миролю
бивых народов. Ни одно государство не 
должно находиться в croiwHe от участия в 
решении задлчи запрещения атомного ору
жия и других средств массового уничто
жения.

Преступные действия чанкайшистов и их американских покровителей
ПЕКИН, 19 февраля. (ТАСС). Как уже 

сообщалось, чанкайшистские войска, бе
жавшие с островов Дачэнь, Юишань и 
Иишань. угнали на Тайвань свыше 18 
тысяч мирных жителей. Это преступле
ние чанкайшистские бандиты совершили 
при участии американских вооруженных 
сил. Мирные жители с вышеназванных 
островов были увезены на американских 
транспортных судах.

Сегодня пекинское радио передало емб- 
щение, в котором говорится, что бойцы

Народно-освободительной армии на одном 
из островов Дачэнь обнаружили около 40 
местных жителей, которых чанкайшист- 
скиб бандиты арестовали за отказ ехать 
на Тайвань, а затем оставили запертыми 
в одном из зданий. В числе арестованных 
3 женщины и грудной ребенок.

По заявлению жительницы острова 
Ван Сян-хуа ее муж и 15-летний сын 
были насильно увезены чанкайшистами 
на Тайвань. Арестованный гоминдановца

ми за отказ покинуть свое местожитель
ство Ван Ш оу-цзян н другие расеказали 
о зверствах чанкайшястов на островах 
Дачэнь.

ПЕКИН, 19 февраля. (ТАСС). Как 
сообщает агентство ('иньхуа, части На
родно-освободительной армии обнаружили 
на острове Нижний Дачэнь тела убитых 
жителей. Расследование показало, что они 
были убиты во время поспешного бегства 
чанкайшистов с острова.

ВАРШАВА, 19 февраля. (ТАСС). В 
связи с Декларацией Верховного Совета 
СССР Президиум сейма и Государствен
ный совет Польской Народной Республи
ки  сделали заявление, в котором гоьо- 
рится:

Президиум сейма и Государственный 
совет Польской Нсародноп Республики го
рячо приветствуют Декларацию Верхов
ного Совета СССР, которая выдвигает 
предложение о сотрудничестве парламен
тов различных стран в деле сохранения 
и упрочения мира. Президиум сейма и 
Государственный совет Польской Парод
ией Республики выражают глубокое убеж
дение, что инициатива Верховного Совета 
(ХСР отвечает стремлениям и чаянияз! 
всех пародов, что она служит делу мира.

На парламентах государств всех кон
тинентов лежит большая ответствеяность 
за судьбы мира. Парламенты, которые 
принимают законы и от которых зависит 
принятие международных договоров, мо
гут и должны содействовать укреплению 
мира и предотвращению пагубного для 
дела мира развития междуиа1>одных со
бытий.

Ответственность парламентов особенво 
велика сейчас, когда в Европе и в других

Правительственный кризис 
во Франции продолжается

ПАРИЖ, 19 февраля. (ТАСС). Социалист 
Кристиан Пино, представивший програм
му и состав своего правительства на 
утверждение Национального собрания 
Франции, потерпел поражение. За одобре
ние программы и состава правительства 
голосовали 2G8 депутатов (социалисты, 
члены группы «народно-1>еспублпканское 
движение», большинство радикалов и 
часть членов «демократического и социа
листического союза сопротивления»), про
тив —  312 (коммунисты и «социальные 
республиканцы», «независимые республи
канцы», группа «республиканского и со
циального действия», «независимая 
крест1>янская партия», «независимые от 
заморских территорий» и другие).

В ходе дебатов, развернувшихся перед 
голосованием, большинство орато1>ов кри
тиковало как  состав кабинета, так и по
литическую линию, предложенную Кри
стианом Пино.

Представители «нациоиальногп центра 
независимых республиканцев» Рейно и 
Лежандр подверг.!!! критике социально- 
экономическую программу Пино, подчер
кнув опасность роста цен в связи с этой 
программой.

С большой речью выступил депутат —  
коммунист Этьен Фажон, который резко 
осудил стремление Пиио добитьс.я ратифи
кации парижских соглашений, в то вре
мя как  они отвергаются всем француз
ским народом.

Фажон разоблачил несостоятельность 
утверждений Пшю о возможности пресло
вутых «параллельных» переговоров с Со
ветским Союзом.

Он заявил далее, что никакой социаль
ный прогресс невозможен без изменения 
курса внешней политики Франции, и 
подчеркнул, что Французская коммунисти
ческая партия готова поддержать любое 
правительство, которое будет проводить 
политику мира, национальной независи
мости и социального прогресса.

После выступлений некоторых других 
депутатов на трибуну поднялся Сибюэ, 
принадлежащий к  группе 17 депутатов —  
социалистов, исключенных недавно из 
партии за голосование против парижских 
соглашений. Чтобы рассеять всякие недо- 
разумения, заявил он, мы хотим сказать, 
что наша позиция не и.^менилась. Какое 
бы правительство шг требовало оконча
тельной ратификации парижских согла
шении, мы отказываемся дать свое согла
сие на вооружение Германии.

Выступая от имени группы депутатов, 
не примыкающих ни к  какой партии. 
Андрэ Денн заявил, что эта группа не 
будет голосовать за правительство Пино, 
так как она не желает помогать возрож
дению похороненного «европейского обо
ронительного сообщества».

На ночном заседании Пино выспчшл с 
ответами на вопросы и заявления депу
татов. После небольшого перерыва состоя
лись краткие выступления представите
лей парламентских групп по мотивам го
лосования, а затем Национальное собра
ние перешло к  голосованию.

Сразу же после подсчета голосов, в три 
часа утра по местному времени, Кри
стиан Пино посетил президента Рене Ко
ти, которому сообщил о провале своей 
попытки добиться одобрения сформиро
ванного им правительства Национальным 
собранием.

Рене Коти немедленно возобиовпл кон
сультации, приняв председателей обеих 
палат пар.тамента и лидеров ряда парла
ментских групп.

Всесоюзный
шахматный чемпионат

18 февраля состоялся пятый тур.
В центре вниз1а1гая многочисленных 

зрителей была встреча Ботвинник —  
Геллер. Победу одержал г 1>оссмепстер 
Геллер. Это первое поражение чемпиона 
мира в турнире.

Гроссмейстер Котов выиграл у  Кана. 
Встречи Иливицкий —  Корчной, Авер
бах ■—  Щербаков. Флор —  Лисицын за
кончились вничью.

Остались незаконченными партии: 
Тайманов —  Борисенко, Смыслов —  Ми- 
венас, Симагнн —  Ан'гошин, Фурман —  
Корее, Спасский —  Петросян.

После пяти туров лидером турнира яв
ляется гроссмейстер Геллер, набрашний
4.5 очка из 5 возможных.

частях света сколачиваются и возрожда
ются агрессивные военные" группировки, 
когда планы применения атомного оружия 
ставят человечество иеред новой угрозой 
огромных разрушений, когда растет гон
ка  вооружений, а вокруг миролюбивых 
народов Европы и Азин расширяется сеть 
военных баз, создаваемых в целях напа
дения.

Польский народ с особым вниманием и 
бдительно следит за возрождением в За
падной Германии сил агрессивного гер
манского милитаризма, которые уже се
годня ие скрывают своих реваиишетских 
и захватнических планов, направленных 
как  против Польши, так и против дру
гих народов на Востоке и Западе Европы.

Сотрудничество парламентов 1)азлич- 
ных стран .может облегчить разрешение 
важнейших международных проблем: оно 
может содействовать прекращению поли
тики  создания новых очагов агрессии, мо
жет перечеркнуть планы возрождения 
агрессивного вермахта, облегчить разре
шение проблемы создания системы кол
лективной бе.зопасности в Европе, а та к
же совращения вооружений и запреще
ния оружия массового уничтожения. Со
трудничество парламентов различных 
стран может явиться важным фактором в

деле сближения народов, мирного разре
шения спорных международных вопросов 
II расширения международного сотрудни
чества в экономической и культурной об
ластях.

Сейм Польской Народной Республикп, 
принявший 29 декабря 1950 года в со
ответствии е конституцией и единодуш
ной волей польского народа закон о за
щите мира, во всей своей деятельности 
руководствуется неизменным стремлением 
к  укреплению мира и безопасности Поль
ши, а также других наро^дов. Стремясь 
укрепить дружественное сотрудничество 
со всеми народами на основе взаимного 
уважения суверенности, равноправия и 
независимости, сейм Польской Народной 
Республики внесет свой да.1ьнейший 
вклад в дело мира.

В ответ на Декларацию Верховного 
Совета СССР сейм Польской Народной 
Ре<'публики будет осуществлять все фор
мы сотрудничества, а также расширит 
уже существующее сотр^'дничество с пар
ламентами других стран, чтобы содейст
вовать ослаблению международной напря
женности II развитию мирных и дружест
венных отношений между всеми страна
ми.

На первенство мира по конькам
Торжественное открытие соревнований

В Москве происходит крупнейшее со
бытие в истории конькобежного спорта —  
соревнования сильнейших конькобежцев 
мира.

Нынешний чемпионат является 49-м 
по счету. «Кто будет чемпионом мира по 
конькам на 1955 год?» —  этот вопрос 
волнует многих любителей спорта у  нас 
в стране и за рубежом.

19 февраля —  день начала сиортив- 
пой борьбы выдающихся скороходов че
тырнадцати стран. Сорок четыре опортсме. 
на —  представители четырех материков: 
Австралии, Азии, Америки и Европы —  
весь цвет конькобежного спорта съеха
лись в Москву.

По количеству стран, составу участни
ков нынешнее первенство самое значи
тельное.

В команде Швеции —  чемпион Евро
пы 1955 года Сигвард Эрикссон. Среди 
лучших норвежских конькобежцев— трех
кратный чемпион мира и Европы, обла
датель трех олимпийских золотых меда
лей Ллмар Андерсен. В команде Голлан
дии —  чемпион Европы 1953 года Корне- 
лне Брукман. В числе американских 
спортсменов —  олпмпийскпп чемпион в 
беге на 500 метров Кэннет Генри.

Команда Советского Союза состоит из 
сильнейших мастеров скоростного бега на 
коньках. В их числе победители чемпио
ната мира Олег Гончаренко (Москва) в 
Борис Шилков (Ленинград), москвичи 
Евгении Гришин, Юрий Кислов и Роберт 
Мерку.10в, а также владимирский спорт
смен Дмитрий Сакуненко.

Торжественное открытие чемпионата 
было назначено на 16 часов 30 минут, 
но задолго до этого часа в центральному 
стадиону «Динамо» потянулись колонны 
машин —  метро, троллейбусы, автобусы, 
работавшие с предельной нагрузкой, до
ставляли новых U новых зрителей.

Стадион украшен государственными 
флагами стран-участниц соревнований.

Присутствуют представители диплома
тического корпуса, руководители между
народного союза конькобежцев (ПСУ) —  
президент ПСУ г-н  Джеймс Кох (Ш вей
цария), вице-президент г-н  Свен Лоф-гаан 
(Ш веция), генеральный секретарь г-н  
Георг Гезлер (Швейцария), представите.^ 
líaimoHiuibHHx конькобежных федерации.

В ложе прессы многочисленная группа 
советских и иностранных журналистов. 
В специальных будках находятся радио
комментаторы различных стран, которые 
будут вести репортаж во время состяза
ния.

Звучат фанфары. На лед выходят 
встреченные бурными аплодисментами 
спортсмены. Парад участников соревнова
нии открывает представитель Австралии. 
За ним следуют конькобежцы Австрии, 
Великобриташш, Венгрии, Голландии, За
падной Германии, Норвегии, СД1А, Фин
ляндии, Чехословакии, Швейцарии, Шве
ции и Японии. Замыкают шествие скоро
ходы Советского Союза. Совершив круг 
но ледяной дорожке, спортсмены выстраи
ваются перед северной трибуной.

С приветствием к  участникам чемпио
ната обращается председатель секции 
конькобежного спорта СССР Г. Т. Михаль
чук. Он тепло приветствует гостей и го
ворит, что предстоящие спортивные 
состязания будут способствовать дальней
шему развитию конькобежного спорта и

проитй

Бенгт 
паре с

укреплению дружеских связей между 
спортсменами различных стран. Расширяя 
эти связи, спортсмены вносят свой вклад 
в дело укрепления дружбы, сотрудниче
ства п взаимопонимания между народами 
во всем мире. Президент международного 
союза конькобежцев (ПСУ) г-н  Джеймс 
Кох выражает уверенность, что участни
ки  состязаний приложат все усилия для 
достижения высоких результатов.

Состязания об ьязляются открытыми. 
Торжественно звучит Государственный 
гимн Советского Союза. Право открыть 
состязание по жребию получил чемпион 
мира 1954 года заслуженный мастер 
спорта СССР Борис Шилков. Вместе с ним 
в паре бежит японский скороход Такэдзи 
Асадзака.

Финиш! Радио разносит по стадиону 
время Ш илкова: 42,9 секунды. Замеча
тельный результат! Долгое время ни од
ному из спортсменов не удается 
дистанцию быстрее.

Отличный спринтер Швеции 
Мальмстен, шедший в четвертой 
Францем Оффенбергером (Австрия), про
ходит 500 метров за 43,2 секунды. Та
кой же результат показывает конькобе
жец США Дональд Мак-Дермотт, бежав
ший в 11-н паре. Это высокие результа
ты, несмотря на неблагоприятную пого
ду —  непрерывно идет мокрая крупа, 
над стадионом сгущается туман.

На ледяной дорожке 14-я пара —  
Финский спортсмен Тойво Салонен и 
представитель Великобритании Джон 
Кроышей. Они начинают бег в стреми
тельном темпе. Впереди Салонен. Это не 
случайно. В 1953 году финский скоро
ход был победителем мирового первенства 
в беге на 500 метров.

Па финише первым Салонен. Е_го ре
зультат 42,6 секунды. Эти личный ре
корд финского спортсмена и лучшее вре
мя дня.

Неудачно выступил в соревнованиях 
советский спортсмен Евгений Гришин. 
Вчера он пробежал дистанцию за 43,3 
секунды.

Фшш 1Ш111ует последняя 22-я пара —  
Юрий Кислой (СССР) и Джон Уэркет 
(США). В острой борьбе победу одержи
вает М0.10Д0Й советский спортсмен...

В центр ледяного поля вызываются по
бедители —  спортсмены, занявшие в 
беге на 500 метров призовые места. На 
пьедестал почета становятся четыре че- 
.товека: победитель бега Топво Салонен 
(Финляндия), Борне Ш илков (СССР), за
нявший второе место, швед Бенгт Маль
мстен. представитель США Дональд 
Мак-Дермптт. поделившие третье и 
четвертое места. На флагштоках подни
маются флаги этих стран. Исполняется 
государственный гимн Финляндии. Юные, 
спортсменки преподносят призерам букеты 
живых цветов. Главный судья соревнова
ний М. И. Семенов вручает скороходам ме
дали, учрежденные секцией конькобежного 
спорта СССР. Золотую медаль полмчает 
Тойво Салонен, серебряную —  Борис Ш ил
ков, бронзовые медали— Бенгт 31альмстен 
и Дональд .Мак-Дермотт.

Под аплодисменты и одобрительные воз
гласы зрителей Тойво Салонен совершает 
круг почета.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Т Е А Т Р
Областной драматический театр 

имени В. П. Чкалова 
22, 23, 24 февраля — «Порт-Артур». 
Начало вечерних спектаклей в 7 ча

сов 30 минут.

к и н о
Кинотеатр имени М. Горького. 22 

февраля — «Испытание верности». Се
ансы: 10, 12-10. 2-20. 4-30, 6-40. 8-50, 
И . Для детей — «Киносборник № 33». 
Начало сеанса в 9 часов утра.

Кинотеатр име1ш И. Черных. 22 фев
раля. Большой зал — «Фанфан-тюль- 
пан». Сеансы: 10-30. 12-30, 3-30, 4-30. 
6-30, 8-30. 10-40. Малый зал — «Дети 
капитана Гранта». Сеансы: 10, 11-50,
1-40. 3-30.

Клуб имени Сталина. 22 февраля — 
«Испытание верности». Сеансы: 4. 6.

Томская областная библиотека имени 
А. С, Пушкина проводит набор учени
ков.

Обращаться: г. Томск, переулок Ба- 
тепькова. 1.

Томский медицинский институт имени 
В. М. Молотова объявляет что в пятни, 
цу, 4 марта, в 7 часов вечера, в акто
вом зале института на ученом совете 
состоится

ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИИ
доцентом Тол«мсого медицинского ин

ститута М. Г. Сергиевой на тему: «Ис
ходы огнестрельной травмы глаза», 
представленной на соиска1ше ученой 
стелени кандидата медицинских наук.

Официальные оппоненты: профессор 
доктор А. А. Колен, профессор доктор 
М, А. Дмитриев, доцент Н. В. Соколо
ва.

С диссертацией можно ознакомиться в 
библиотеь*€ мединститута.

Гр-ка Липовенко Зоя Северьяновна, 
проживающая в г. Томске, улица Неточ
ная. 49, кв 4. возбуждает дело о ра. 
сторженип брака с гр-ном Липовенко 
Иваном Михайловичем, проживающим 
в г. Томске, улица Истомная. 49, кв. 2.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 2-го участка Кировского 
района г. Томска.
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